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Listo el festival navideño 2022. Alistan el encendido del alumbrado, el monumental Nacimiento y
el mega desfile de Navidad. 

Esteban y Marisol reactivan apoyos alimentarios para los más vulnerables. Tendrán en mil 200
escuelas desayunos escolares fríos y calientes.

Sancionarán castigo corporal a menores. No debe permitirse, ni
promoverse la violencia contra las niñas, niños y adolescentes:

Triana. 

En enero de 2023, el gobierno del estado de Durango echaría a
andar el programa Tarjeta Madre, informó la titular de la

Secretaría de Bienestar del Estado, Rocío Rebollo Mendoza. 

Cierran el año
corriendo.

Convocan a
Copa Invernal

2022, el
equipo estatal
de Jueces de

Atletismo. 
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Pasaron de 36
accidentes por
semana en octubre a
17 al último corte de
noviembre

DURANGO, DGO.

El operativo preventivo para
motociclistas que inició Toño Ochoa

a mediados de octubre redujo a la
mitad los accidentes en la ciudad, de
acuerdo a cifras de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
(DMSP). 

La Subdirección de Vialidad
documentó que de la semana en que
comenzó la concientización con los
motociclistas a la fecha, Durango
pasó de 36 a 17 accidentes de moto.

Poco a poco han disminuido los
incidentes: del 10 al 16 de octubre se
documentaron 36 accidentes, en

tanto que del 17 al 23 del mismo
mes, cuando se emprendió el
operativo ocurrieron 24, hasta que,
en noviembre, se presentó la cifra
más baja. 

El reporte más reciente indica que
del 21 al 27 de noviembre se
presentaron 17 accidentes, y 18 del
28 al 4 de diciembre. Lo más
importante es salvaguardar la vida
de las familias, por eso el operativo
seguirá activo en el mes de
diciembre.
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Premia a ganadores
del Cabildo Juvenil
2022 por sus
propuestas 

DURANGO, DGO.
Por contar con propuestas

inteligentes y valiosas, Toño Ochoa
premió a los ganadores del Cabildo
Juvenil 2022, con 12 mil, nueve mil
y siete mil pesos a los tres primeros
lugares, además de considerarlas
para un mejor Durango.

El joven Edgar Mojica obtuvo el
tercer lugar con la propuesta
“Ponte en mi Lugar y no en mi
Espacio”; Delia Enríquez, el

segundo con “Derechos Humanos y
Aborto”; el primer lugar fue para
Emilio de la Garza, con “Derechos
Humanos”. 

“Es evidente que somos
importantes para él y lo
acompañaremos para tener un
mejor Durango para todos”,
expresó Emilio de la Garza durante
la sesión en la que además se
entregaron reconocimiento a 18
participantes. 

José Antonio Morales, regidor del
Ayuntamiento, aseguró que el
compromiso del Cabildo es tomar
en cuenta estas ideas para
complementar la política pública
inclusiva y de derechos humanos
del gobierno municipal.

Los jóvenes, una prioridad para Durango

Se logra disminuir los accidentes en moto

Alistan el encendido del
alumbrado, el monumental
Nacimiento y el mega
desfile de Navidad

DURANGO, DGO.
“La Navidad es una temporada para

disfrutar en familia”, expresó Toño
Ochoa al invitar a todos los
duranguenses a disfrutar del Festival
Navideño 2022 a partir de este fin de
semana.

Será una fiesta de luces, desde el
encendido de luces navideñas, el
tradicional monumental Nacimiento
y el mega desfile por avenida 20 de
Noviembre y hasta el bulevar Dolores
del Río, así como semanas de música,
teatro y baile, confirmó.

Para el alumbrado ya se instalan
más de 550 figuras entre estrellas,
túneles, esferas y piñatas. En el
Nacimiento 350 figuras y 100 mil
puntos de luz, accesos incluyentes y
eventos artísticos. El desfile se
animará con personajes de películas

animadas.
Tradiciones y alegría se vivirán en

estas fiestas decembrinas, en las que
la unión de los duranguenses como
una verdadera familia será la
principal característica para celebrar
la Navidad, finalizó.

Listo el festival navideño 2022



Tendrán en mil 200
escuelas desayunos
escolares fríos y
calientes

DURANGO, DGO.
Porque las niñas, niños, adultos

mayores, embarazadas y personas
con discapacidad, son prioridad en
este gobierno del estado, por eso, en
coordinación con el DIF Estatal,
reactivamos los programas
"Primeros mil días de vida",
"Atención prioritaria" y Desayunos
Escolares fríos y calientes”, destacó
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal al entregar junto a su
esposa Marisol Rosso, más de tres mil
600 apoyos alimentarios. 

El DIF Estatal atiende a 60 mil niños
en todo el estado con el programa de
Desayunos Escolares fríos y calientes
de más de mil 200 escuelas, mil 500
mujeres embarazadas, cuatro mil 500
niños de seis a 24 meses, 72 mil
apoyos alimentarios con criterios de
calidad nutricional, 10 mil adultos
mayores y personas con discapacidad
y seis mil niños de dos a cinco años
no escolarizados, por ello,
entregaremos al año hasta 192 mil
apoyos alimentarios, mencionó
Villegas Villarreal.

Destacó que estos tres programas

son de suma importancia para el
desarrollo de la sociedad, por ello, se
ampliarán para que las personas
vulnerables tengan más beneficios. 

El programa de atención prioritaria
a adultos mayores, niñas y niños de
dos a cinco años no escolarizados,
incluye un paquete con avena,
harina, arroz, sopa, manzana, frijol,
lenteja, huevo y leche fortificada, con
el fin de que se tenga una
alimentación saludable, detalló el
gobernador.

“Trabajando de la mano vamos a
estar haciendo cosas maravillosas a
lo largo de estos 6 años en defensa
de los derechos de nuestros niños,
adultos mayores y  mujeres”, indicó
la presidenta del DIF Estatal, Marisol
Rosso, quien agregó que en
mancuerna con la Secretaría de
Bienestar, se logrará que las familias
de los 39 municipios tengan un
apoyo alimentario en su hogar. 

Estoy segura que en coordinación
con el gobierno del estado, se van a
reactivar estos beneficios para que
los estudiantes tengan nutrición
durante las horas de clases, ya que
para muchos niños es el único
alimento que reciben durante el día
y por eso, encabezar estos programas
en el DIF Estatal es una gran
oportunidad, abundó Rosso de
Villegas. 

Por su parte, el director del DIF

Estatal, Eduardo Díaz Juárez, expresó
que, el gobierno del estado realiza las
gestiones con la federación para
hacer posible la entrega de apoyos,
“es importante que en el tema de la
alimentación, ninguno de los niños
se quede sin comer, para que puedan
tener un mejor aprovechamiento en
su educación y un mejor desarrollo
físico y mental, así mismo los adultos

mayores y las mujeres embarazadas,
es por eso que se trabaja para que no
les falte un plato de comida en su
mesa”. 

El beneficiario del programa, Juan
García Saucedo, reconoció que en
estos tiempos duros requieren de
ayuda para poder llevar el alimento
a sus hogares, por lo que agradeció
el apoyo al gobernador Esteban y su

esposa Marisol para las colonias que
más lo necesitan.

En dicha entrega de apoyos
estuvieron presentes el gerente de
Tetrapack, Gabriel Ramírez; Francisco
Javier Ibarra, subsecretario de
Educación; Rocío Rebollo, secretaria
de Bienestar Social y Yolanda de la
Torre, presidenta del Tribunal
Superior de Justicia.
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Esteban y Marisol reactivan apoyos
alimentarios para los más vulnerables 
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Comisión de Hacienda ha
realizado un análisis
minucioso de las
propuestas de los alcaldes:
Paty Jiménez 

DURANGO, DGO.
Los diputados locales aprobaron el cuarto

paquete de las Leyes de Ingresos  para el
ejercicio fiscal 2023, que integra a los
municipios de Guadalupe Victoria, Panuco de
Coronado, Nuevo Ideal, Vicente Guerrero y
Cuencamé, por un monto total de 566
millones 932 mil 664 pesos.

Después de desarrollar una serie de mesas
de trabajo y análisis minucioso con los
alcaldes y el personal de la Entidad de
Auditoría Superior del Estado, la Comisión de
Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, puso
a consideración del pleno los dictámenes
correspondientes.

La presidenta de la citada Comisión, Paty
Jiménez Delgado explicó que  el municipio de
Guadalupe Victoria, obtendrá ingresos por un
monto de 140 millones 937 mil  470 pesos,
con un adelanto  del Financiamiento de Obras
y Acciones Sociales básicas que beneficien
directamente a sectores de población en
condiciones de rezago social y pobreza

extrema, por la cantidad de 10 millones 824
mil pesos.

Posteriormente, los legisladores avalaron el
dictamen del municipio de Pancuco de
Coronado por un monto de   53 millones 969
mil  133 pesos  y como parte del acuerdo del
FAIS recibirá cuatro millones  973 mil pesos.

En lo que corresponde al municipio de
Nuevo Ideal  dentro de la Ley de Ingresos para
el 2023, contempla recursos por un total de
119 millones 14 mil 310 pesos y  nueve

millones 998 mil pesos dentro del
financiamiento para obras sociales.

En el caso de Vicente Guerrero, prevé
obtener  113 millones 906 mil 547 pesos y
ocho millones 747 mil pesos del FAIS.

Además, Cuencamé  obtendrá 139 millones
105 mil 204 pesos, con un adelantó del fondo
de obras sociales por 12 millones 904 mil
pesos. Hasta la fecha los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura han avalado
33 Leyes de Ingresos de los municipios.

Diputados avalan cuarto paquete de leyes de ingresos

Sancionarán castigo
corporal a menores

DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de erradicar y prohibir el

castigo corporal y cualquier trato denigrante
e humillante en todos los sectores de la
sociedad, especialmente en las prácticas
pedagógicas dentro de las escuelas, el
Congreso del Estado aprobó las reformas a la
Ley de los Derechos de Niñas, Niños y
Adolescentes del Estado y a la Ley de Servicios
para el Desarrollo Integral Infantil del Estado.

De esta manera, a través del dictamen que
elaboró la Comisión de Asuntos Familiares y
de los Derechos de Niñas, Niños y
Adolescentes, también se busca armonizar la
legislación local a los tratados internacionales
y nacionales en materia de Derechos
Humanos.

“Estoy a favor de esta adición legislativa a
la Ley de los Derechos de las Niñas, Niños y
Adolescentes, pues el castigo corporal o físico
y el castigo humillante son también una
modalidad de violencia que atenta contra los
menores que no debe promoverse, ni de
permitirse”, precisó la diputada Rosa María
Triana Martínez al hacer uso de la tribuna.

La también presidenta de Comisión de
Asuntos Familiares y de los Derechos de
Niñas, Niños y Adolescentes, comentó que
existen cosas que se resuelven mediante la
ley, pero también se debe rectificar la manera
de tratar a los menores, lo cual ayudará en
gran medida para vivir en un ambiente más
digno, de paz y de armonía para todas y

todos.
Recordó que durante muchos años, en

diferentes contextos donde se desarrollan los
menores se han promovido gestos,
imposiciones y demás actos tendientes a
fungir como acciones rectificadoras de la
conducta de los menores cuando no actúan
de una manera considerada como
socialmente correcta.

Una de estas malas acciones que puso como
ejemplo, fue aquellas que a algunos les tocó
presenciar en su formación educativa, donde
la o el maestro se esmeraba en rectificar una
mala conducta de algún alumno a través
golpes con la mano u otro objeto, pellizcos,
jalones de cabello u orejas, así como obligar
a mantener una postura desfavorable para el

menor.
Sin embargo, señaló que estas acciones en

vez de corregir una conducta, lo único que
logran es provocar inseguridad, así como
momentos que los desvalorizan y los
ridiculizan, lo cual es incorrecto y violento
para los menores.

Por ello, se establece en la ley que el castigo
corporal es todo aquel acto cometido en
contra de niñas, niños y adolescentes en el
que se utilice la fuerza física, incluyendo
golpes con la mano u otro objeto, empujones,
pellizcos, mordidas, jalones de cabello u
orejas, quemaduras, obligar a mantener
posturas incómodas o cualquier otro acto que
tenga como objeto causar dolor o malestar, el
cual queda prohibido.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En enero de 2023, el gobierno del
estado de Durango echaría a andar el
programa Tarjeta Madre, informó la
titular de la Secretaría de Bienestar
del Estado, Rocío Rebollo Mendoza.

En entrevista, la funcionaria expuso
que ya se está trabajando en la
creación del programa que iniciará
entrando el año en una primera
etapa, se concentran los apoyos a las
personas más vulnerables, a las

mujeres de todo el estado,
particularmente en las zonas donde
existe una mayor situación de
pobreza, independientemente de en
qué lugar del estado se ubiquen.

Aunque en este momento
continúan en desarrollo las reglas de
operación, se tiene muy claro que
será una ayuda integral para todas
esas mujeres que viven en
condiciones de pobreza y muy
complicadas por diversas causas.

En la primera etapa se está
contemplando tener como
beneficiarias a un universo de ocho

mil a 10 mil mujeres y eso también
obedece a las condiciones
económicas que vive el estado y que

sin embargo, se harán esfuerzos
importantes para continuar con la
asistencia social a las personas que

tienen mayores carencias, en este
caso particular a través del programa
para mujeres.

En enero arranca la
Tarjeta Madre



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Antonio Ochoa Rodríguez, alcalde

de la capital, apuntó que el negar la
ampliación de horario de venta de
bebidas embriagantes durante la
temporada navideña, busca prevenir
los accidentes, esto ante la solicitud

de la Cámara Nacional de Comercio
(Canaco) para extender las horas
permitidas para comercializar
alcohol.

"Yo con lo que estoy a favor es de la
vida, de la seguridad de los
ciudadanos (...) me preocupa desde
que inició esta administración, el alto
índice de accidentes", argumentó.

Apuntó que hace unas semanas se
registró una racha de muertes de
jóvenes relacionadas con la ingesta
de alcohol y de altas velocidades.

Explicó que en un diálogo que
sostuvo con el alcalde de Chihuahua,
Marco Bonilla el edil le comentó que
se habían ampliado los horarios en
aquel lugar con resultados
lamentables.

Por ello dijo que se mantendrá
firme en su postura, aunque dijo que
se escuchará a los representantes de
la Canaco que anunciaron que
volverán a presentar la propuesta.

"Nuestro punto de interés es bajar
el índice de accidentes sobre todo de
jóvenes", concluyó Ochoa Rodríguez.
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Negar ampliación de
horario de venta de alcohol
busca evitar accidentes 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El mandatario estatal de Durango,

Esteban Villegas Villarreal dejó ver
que no serán las únicas siete órdenes
de aprehensión que se liberan en
torno a los casos de meningitis,
puesto que podría haber más
implicados, fue claro en subrayar que
no se dará carpetazo al asunto.

Villegas Villarreal enfatizó que el
presidente de la República llevó el

tema a la mañanera correspondiente
este jueves, con lo que se tiene el
respaldo de la federación, incluso se
tiene ya una búsqueda internacional
de quienes hasta el momento
cuentan con una orden de
aprehensión.

El mandatario también resaltó que
no se está acusando de manera
directa a quienes tienen una orden de
aprehensión, puesto que todavía
pueden defenderse y mostrar

pruebas de su inocencia en un juicio,
"es lamentable porque nadie ha
dicho que sí son culpables o no, tiene
que haber un juicio, pues tienen
oportunidad de defenderse, pero
bueno ya solos se hicieron del delito
y entonces ya están buscados en
todo el país e incluso en otros
países".

"Yo espero que pronto haya
resultados de esta investigación y
quiero ser también muy muy muy

claro en esto, no quiere decir que no
haya otras líneas de investigación o
que se haya cerrado el caso por
completo", puso en relieve Villegas.

Finalmente, enfatizó que "no se va
a dar carpetazo, esto va a seguir
adelante, todavía falta mucho por
ver" y recordó que en el caso similar
que sucedió en Estados Unidos, se
tardó hasta un año en poder resolver
el tema.

COMITÉ ESPECIAL DE ATENCIÓN 

Anunció también la creación de un
Comité Especial para la Atención
exclusiva de Meningitis.

Este comité se dedicará a la
atención única y exclusivamente al
tema de las familias de personas que
ya fallecieron con el tema de
meningitis y a darle un seguimiento
a las familias y a la las personas que
están ahorita internadas, se va a
seguir el rastreo con ellos, "porque
quiero que las 24 horas del día esté
ese comité haciendo la parte que le
toca y que sientan ellos el respaldo
completo del gobierno del estado".

No habrá carpetazo al tema de la meningitis, podría haber más implicados
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado, Esteban

Villegas Villarreal informó que se
envió una paciente a Ciudad de
México con meningitis debido a un
aneurisma, se detectó a un niño de
siete años con probable meningitis.

En entrevista, el mandatario indicó
que en conjunto con todo el aparato
de especialistas que están
atendiendo el tema de la meningitis,
se decidió que esa paciente del sexo
femenino fuera la primera en ser
enviada a la Ciudad de México para
recibir atención especializada y

precisó que ella viajó en buenas
condiciones de salud, sin embargo,
presenta un aneurisma que debía ser
atendido por especialistas, de tal
manera que será sometida a cirugía
en el Instituto Nacional de
Neurología que se encuentra en la
Ciudad de México.

Dijo que eso también sirve para
despresurizar la tensión que existe
en los hospitales y es que en este
momento se tienen cuando menos
cuatro pacientes en terapia
intensiva, mientras que cinco están
a la espera de mayores avances para
poder ser dadas de alta.

Indicó también que en el caso del
primer niño detectado con
meningitis, el paciente de siete años
se encuentra en Texas, fue canalizado
a un instituto de salud allá, pero se
mantiene el seguimiento y el
intercambio de información con los
médicos que lo están atendiendo.

Reveló que existe un nuevo caso de
un menor con probablemente
meningitis también de siete años,
mismo que se detectó con algún
problema, fue atendido en un
hospital de los señalados y se están
haciendo los estudios
correspondientes.

Sale primer paciente de
meningitis a recibir atención
en Cdmx, detectan otro menor

Entidad recupera una
frecuencia más en
Aeroméxico con
destino a la Ciudad de
México

DURANGO, DGO.
Durango fortalece la conectividad

aérea gracias a las gestiones del
gobernador Esteban Villegas,
destacó la titular de la Secretaría de
Turismo, Elisa Haro Ruiz al anunciar
que a partir del mes de enero, la
entidad recupera frecuencias en
Aeroméxico a la Ciudad de México.

“Nos acaba de anunciar
Aeroméxico  que se incrementa una
frecuencia más a la Ciudad de
México, estamos hablando que a
partir del día 16 de enero, volvemos
a tener cuatro frecuencias diarias,
esto la verdad es que nos beneficia
mucho al turismo y también en la
parte de negocios, ya que es un
tema que al Gobernador se lo han
estado solicitando mucho”, expresó.

Detalló que los vuelos México-
Durango, saldrían a las 10:30, 14:30,
18:00 y 20:00 horas y de Durango-
México desde las 6:00, 8:55,13:00 y

16:40 horas, “la gente que va de
negocios a la Ciudad de México o a
la ciudad de Durango, puede
aprovechar todo el día sin la
necesidad de pernoctar y sobre
todo, por motivo de negocios se
abre una alternativa, ya que las
tarifas empiezan desde dos mil 500
pesos en vuelo sencillo, tomando en
cuenta que había costos de hasta
seis mil pesos”, apuntó. 

Para seguir fortaleciendo la
conectividad aérea de Durango,
estamos en  pláticas con más
aerolíneas para cubrir esta ruta a
bajo costo, sin embargo, con el
esfuerzo que hemos realizado,
logramos que el día de hoy se
reactiven las frecuencias con
Aeroméxico, un vuelo importante
para Durango, para el tema de
negocios y además por la
conectividad internacional que
ofrece este aeropuerto, consideró.

Cabe mencionar que la aeronave
que estará a disposición, tiene
capacidad para 99 pasajeros, es de
buen tamaño, permitirá tener una
buena ocupación en los vuelos y en
su momento, se contemplará
aumentar dichas salidas, finalizó la
secretaria de Turismo.

Con gestiones de EVV, serán
4 vuelos diarios a Cdmx

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El líder de la Federación Estudiantil

Universitaria de Durango (FEUD),
Isaac Cisneros, aseguró que en lo que
resta de su gestión trabajará para
hacer llegar beneficios al cien por
ciento de los estudiantes.

En su informe de actividades,
destacó los programas permanentes
que desarrolla esta organización.

Los comedores estudiantiles han
beneficiado a mil estudiantes de

manera semanal con un desayuno
completo a un bajo precio.

Se cuenta con un comedor fijo y dos
más móviles y se pretende abrir más,
dos en la capital y uno en la región
laguna.

Además, se está trabajando para
alcanzar a más universitarios para
que no dejen de estudiar dándoles
descuentos en su inscripción para
que cada vez estudiar les cueste
menos, con lo que se ha beneficiado
a 12 mil estudiantes con una

cantidad aproximada de nueve
millones de pesos.

También se ha trabajado para
contar con una federación de trabajo
y no de acciones porriles o violentas.

Aseguró que se ha trabajado de
forma coordinada con las y los
presidentes de las sociedades de
alumnos y con la rectoría, con la
finalidad de tener una mejor
universidad.

El reto es llegar a más estudiantes
universitarios de parte de la FEUD,

FEUD trabaja para llevar beneficios al cien por ciento de estudiantes



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Arlina Adame Correa, presidenta

de la Comisión de Actividades
Económicas del Cabildo de
Durango, advirtió que los
artesanos están haciendo un
berrinche porque no se les ha
otorgado el permiso de colocarse
en el centro histórico, tal y como lo
ordena el reglamento vigente.

Dijo que de acuerdo a la ley los
artesanos deben de formar parte
de un padrón de los institutos de
cultura, sin embargo, al hacer un
recorrido se puede observar que no
comercializan artesanías.

En administraciones anteriores
había demasiada indisciplina y
actualmente la comisión se está
apegando a los reglamentos, sin
favoritismos.

Se les está restringiendo la
oportunidad de que ganen dinero
y por ello la protesta, pero de trata
de poner orden y respetar la ley,
por lo que no habrá marcha atrás,

advirtió la edil.
Advirtió que lo mismo se hará en

la romería del 12 de diciembre,
donde se pretende transparentar el
padrón ya que se tiene el nombre
de 192 comerciantes, pero solo 20
teléfonos.

Por lo que se quieren nombres y
giros, en años anteriores se han
colocado 850 puestos, pero no hay
claridad en quienes son los
comerciantes.

Dijo que es un secreto a voces que
existe corrupción, pues es probable
que los espacios los vendan hasta
en 10 mil pesos cuando el permiso
solo cuesta 300.

Finalmente, se está aplicando el
reglamento y la ciudadanía lo
prefiere así a que la Comisión de
Actividades Económicas seda a 50
personas que están haciendo un
negocio, dijo.

Cabe mencionar que los
artesanos que se colocan en la
Plaza de Santa Ana solicitaron la
destitución de la edil, acusándola
de corrupción.
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Cofepris no
detectó Fusarium
Solani en los
medicamentos
muestreados

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Cofepris informó a través de un

comunicado público, los resultados
de los análisis entregados al estado
de Durango sobre los casos de
meningitis, confirmando que no se
encontró el hongo Fusarium Solani
en los medicamentos que se
muestrearon.

Ante la solicitud de autoridades de
salud del estado de Durango, en el
Laboratorio Nacional de Referencia
de Cofepris se han recibido muestras
de medicamentos y muestras de
dispositivos médicos, cuyos primeros
resultados han sido entregados a las
propias autoridades de la entidad. 

Los análisis se han realizado
siguiendo métodos farmacopeicos
para las pruebas de esterilidad,
identidad y valoración, priorizando
los análisis microbiológicos, derivado
de la cantidad de muestras recibidas
y la asociación con posible agente
causal. Así también, se realizó para
algunas muestras de medicamentos,
la prueba de PCR (siglas en inglés de
“reacción en cadena de la
polimerasa”) para la búsqueda de
Fusarium Solani. 

Las muestras analizadas se han
reportado dentro de especificación
en todas las pruebas. Después de
seguir todos los procedimientos, no
se detectó la presencia de Fusarium
Solani en las muestras de
medicamentos en las cuales se
realizó la prueba de PCR.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El diputado federal, Carlos

Maturino Manzanera expuso ante la
Secretaría de Infraestructura del
Gobierno Federal, las condiciones
pésimas en que se encuentra la
autopista Durango-Mazatlán y que
por años se ha hecho caso omiso a
la atención hasta de los baños.

En el marco de la comparecencia

de Jorge Nuño Lara, secretario de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes del Gobierno Federal, el
diputado Carlos Maturino, expresó
la desatención de la titular de
Capufe, Elsa Julieta Veites Arévalo,
en lo referente a la supercarretera
Durango-Mazatlán. 

En ese encuentro, el legislador
duranguense expuso: "la pregunta
que le quiero hacer es que hacemos
con la maestra Elsa Julieta Veites

Arévalo, directora General de
CAPUFE; no atiende y sobre todo, lo
digo por la carretera Durango-
Mazatlán, es un asco esa carretera,
los baños están terriblemente para
el uso de las personas que transitan
esa rúa y lo único que ha hecho la
directora general es dar largas,
largas y largas. Es una lástima que
siga habiendo funcionarios que no
tengan la sensibilidad, pero todo
sobre todo una visión para poder

generar mejores condiciones para
las y para los mexicanos; lo digo por
todos duranguenses y por todos los
mexicanos que transitan por la
supercarretera Durango-Mazatlán".

Ante el cuestionamiento, el titular
de dicha instancia federal se
comprometió a una reunión con la
referida servidora pública para
atender la necesidad urgente de
mejorar las condiciones de dicha vía
de comunicación.

Diputado expone pésimas
condiciones de la supercarretera 

Artesanos hacen berrinche por negativa de permiso

*Nuevas acciones en
beneficio de los
jóvenes de educación
media superior

DURANGO, DGO.
En la Sala de Rectores del Edificio

Central de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED) se llevó a
cabo la firma de convenio entre la
máxima casa de estudios y el Colegio
de Bachilleres del Estado de Durango
(COBAED), en donde se establece que
ambas instituciones unirán esfuerzos
para fortalecer el trabajo que ya
hacen y pactar nuevas acciones en
beneficio de los jóvenes de educación
media superior.

Rubén Solís Ríos, rector de la UJED,
comentó que “la intención de este
convenio es retomar relaciones de
colaboración que ya teníamos, donde
el propósito fundamental de nuestra
Universidad es básicamente que
nuestros estudiantes de las carreras
que se ofertan a distancia puedan

tener acceso a las áreas de cómputo
en los planteles de COBAED, para que
puedan dar seguimiento a las
actividades propias de su formación”. 

Asimismo, agregó que la
Universidad también colaborará en
distintos temas académicos, “una
gran cantidad de nuestros alumnos
de licenciatura son egresados del
COBAED, tengo conocimiento de que
son alrededor de 15 mil jóvenes en
todo el estado, y una gran cantidad
ingresa a la Universidad Juárez”,
refirió. Sonia Flores Arce, directora
general del COBAED, agradeció por la
apertura de la Universidad,
“efectivamente, tenemos 33
planteles en 24 municipios, es un
gran facilitador y esta no será la
excepción; este convenio es benéfico
para ambas partes, con todo lo que
ustedes nos van a aportar estamos
seguros de que el crecimiento de
nuestra plantilla laboral va a ser de
suma importancia. No me queda más
que agradecer, en nombre de todos
en COBAED, las facilidades que se

nos están otorgando. Gracias”. 
Cabe destacar que el trabajo que se

establece por parte de la UJED en el
convenio con el COBAED consiste en
proporcionar la conectividad a la
plataforma educativa institucional;
capacitar al recurso humano a través
del Sistema de Universidad Virtual y
de las unidades académicas que
participan con programas a
distancia; proporcionar asesoría
técnica para personal de apoyo a
laboratorios de computación;
proveer de manera virtual y a
distancia el servicio de biblioteca
virtual, dando completo acceso a las
fuentes de información; proporcionar
de manera virtual y a distancia los
servicios de idiomas; colaborar para
promover la certificación al personal
académico y administrativo en los
estándares de competencias
laborales reconocidas por el Consejo
Nacional de Normalización de
Competencias Laborales, de las
cuales la Universidad Juárez es
entidad de certificación y evaluación. 

UJED y COBAED firman convenio de colaboración
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El próximo lunes 12 de diciembre

no habrá clases, esto por la
conmemoración de las apariciones
de la Virgen de Guadalupe de
acuerdo a la fe católica.

Al ser una tradición mexicana, las
escuelas se tomarán el día, lo que
hicieron oficial las secciones 12 y 44
del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE)
a través de las redes sociales.

Los líderes de ambas secciones
informaron que derivado de
gestiones en la Secretaría de
Educación del Estado, se logró que
el próximo 12 de diciembre sea
inhábil.

El secretario general de la Sección
44, Efrén Estrada Reyes informó

que sin distinciones de credos
religiosos, el 12 de diciembre tiene
particular importancia para los
duranguenses y el pueblo
mexicano.

De igual forma pidió al magisterio
fomentar las tradiciones en los
educandos, para así contar con
alumnos conocedores de la cultura.

El líder sindical de la sección 12,
Alfonso Herrera García destacó la
importancia de la divulgación de los
valores culturales heredados por los
antepasados.

El martes 13 de diciembre se
reanudan para concluir el día 16
que inician las vacaciones de
invierno y que tendrán una
duración para los alumnos de 3
semanas y para los maestros de 15
días.

El 12 de
diciembre no
habrá clases

Designa a David Payán
para resolver
necesidades y dar
seguimiento a casos
de personas fallecidas,
internadas y en rastreo

DURANGO, DGO.
Con la conformación de un comité

especial, los familiares de personas
diagnosticadas con meningitis,
contarán con un acompañamiento
constante para resolver sus
necesidades, dar seguimiento a los
fallecimientos y a los posibles casos
de esta enfermedad, destacó el
gobernador Esteban Villegas al
informar que el responsable de dicho
organismo será David Payán
Guerrero.

“Quiero que las 24 horas del día, el
comité esté haciendo la parte que
corresponde, que las familias sientan
el respaldo del gobierno del estado,
va a depender directamente de mí,
del gobernador y del secretario
general de Gobierno para que todo lo
que vaya saliendo, la indicación sea
directa y se pueda resolver”, detalló

el mandatario.
Villegas Villarreal, reconoció el

apoyo brindado por el gobierno
federal ante la emergencia sanitaria
que se vive en Durango y reiteró su
compromiso para desde el estado, se
puedan seguir aportando insumos y
ofrecer todas las facilidades a los
especialistas que dedican todo su
tiempo a salvar las vidas de los
pacientes.

“En el gobierno del estado estamos
haciendo la parte que nos toca”, dijo
el jefe del Ejecutivo al compartir que
este jueves a las 8:00 horas, viajó la

primera paciente para ser atendida
en el Instituto Nacional de
Neurología de la Ciudad de México,
además, se mantiene contacto
directo con los familiares del niño de
siete años que fue trasladado a
Estados Unidos para conocer su
evolución, ya que el monitoreo de los
pacientes es constante.

Ya existe un protocolo de búsqueda
de posibles casos, mediante el cual se
realizará un rastreo completo, agregó
Villegas Villarreal al informar que a
la fecha suman ya, mil 800
expedientes revisados.

Esteban anuncia creación de comité especial para atender
24 horas a familiares de pacientes con meningitis
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*Funcionarios del
gobierno estatal que
destacan por su
trabajo, eficiencia y
lealtad
*Las Reformas de
Afrontar
*La prioridad de
esta Legislatura
serán los
ciudadanos: Ricardo

López
*Maleza en lotes baldíos
*Han Cerrado 8 Planteles en GP y Lerdo
*La Frase
*La Preguntilla
En días pasados hicimos mención de

funcionarios estatales que destacan por su
trabajo y eficiencia en el actual gobierno que

encabeza el Dr. Esteban Villegas Villarreal, hoy
daremos a conocer otro nombre de acuerdo a
nuestra apreciación.

Sin duda alguna Héctor Vela Valenzuela,
hombre cercano al actual Gobernador, destaca
por su eficiencia en el trabajo, la lealtad y
operatividad en favor del proyecto Villeguista,
supo sobrellevar las fuertes tormentas y salir
avante y fortalecido, pieza clave en el actual
gobierno. Hoy es un eficiente Secretario
General de Gobierno.

De reconocerse en todo su trabajo y
trayectoria, de los que han estado presentes
siempre, por años, en las buenas y en las malas
acompañando al Dr. Esteban Villegas Villarreal.

XXXXX
En educación surgen interrogantes sobre las

formas de afrontar el problema, estas van
desde la organización escolar a partir de lo que

la escuela debe enseñar y aprender hasta el
manejo de las emociones y adaptaciones de
estructuras mentales de las autoridades
educativas para tomar decisiones y diseñar
estrategias contextualizadas a la práctica
educativa, asociada a la tarea docente y a los
estilos de aprendizaje del alumno, aunado a la
participación de la familia,

Así lo dio a conocer Guillermo Adame
Calderón, secretario de Educación en el Estado
y señaló  El Sistema Educativo Nacional y
Estatal, se encuentra ante un desafío de
múltiples variables para cumplir con la misión
encomendada de formar ciudadanos
competentes para enfrentar exitosamente las
situaciones de vida en los aspectos personales,
de familia y de sociedad, mencionó el titular
de la SEED.

XXXXX
La Sexagésima Novena Legislatura atenderá

las prioridades de los ciudadanos, puntualizó
el presidente de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política, Ricardo López Pescador.

Lo anterior, al subrayar que, desde las

primeras sesiones ordinarias, los legisladores
impulsen iniciativas que busquen el bienestar
de los duranguenses, en temas como la salud
pública, así como la protección de niñas, niños
y adolescentes, entre otros.

XXXXX
Hay mucha maleza en lotes baldíos en

barrios y colonias de Tlahualilo y Mapimí,
donde se albergan miles de insectos.

XXXXX
Más de mil alumnos laguneros de colegios

particulares han emigrado a escuelas públicas.
En esta ciudad han cerrado 8 planteles
particulares.

XXXXX
La Frase de Polvaderas: En política los amigos

se ganan y se pierden, los enemigos se
acumulan.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero. “De muertos y
tragones están llenos los panteones”.

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Con el apoyo de la alcaldesa Leticia

Herrera, la Dirección de Desarrollo
Rural, en conjunto con la Dirección
de Economía y Turismo, llevó a cabo
la Primera Jornada Laboral Ejidal en
la historia de este municipio llevando
módulos de atención y contratación
de siete empresas a pobladores
pertenecientes a la villa de Gregorio
A. García. Lo anterior se logró gracias
al interés y la confianza de los
empresarios gomezpalatinos hacia la
administración que preside la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
destacando que sostiene una relación

muy cercana con gente del ramo
empresarial e industrial.

El titular de Desarrollo Rural
comentó que esta Primera Jornada
Laboral Ejidal tuvo una muy buena
aceptación por parte de los
residentes de la zona, exponiendo
que se lograron establecer 50
empleos con sueldos que van desde
los 7 mil a 25 mil pesos mensuales.

“Estamos trabajando siempre bajo
los intereses de nuestra Señora
Presidenta, trabajando siempre en
equipo con otras dependencias
municipales para brindar mejores
servicios y bajar mejores programas,

siempre a beneficio de todos los
gomezpalatinos”, comentó el
funcionario.

En cuanto a la Dirección de
Economía y Turismo en el municipio,
Erick Escobedo García, comentó que
gracias a estas acciones, jóvenes
recién egresados se han logrado
beneficiar con esta primera jornada,
destacando que, al ver el éxito y los
beneficios que estas acciones
conllevan, se tiene contemplado
programar una segunda jornada
laboral, misma que se podría realizar
en el Ejido La Esmeralda y/o en
Bermejillo.

Celebran con buenos resultados la Primera Jornada Laboral
Ejidal en Gregorio A. García



GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Con aportaciones voluntarias de

empresarios e integrantes de la
Sociedad Civil y contando con el
apoyo de la Administración
Municipal que preside Leticia
Herrera Ale, hacia el mediodía del
jueves 08 de diciembre se develó el
Memorial Almas Laguneras.

Dicho acto se llevó a cabo en la
plaza Carlos Herrera, que se localiza
en la colonia Las Rosas, con diversos
integrantes del Cabildo
gomezpalatino como testigos y el
secretario del Ayuntamiento,
Vicente Reyes Solís, en
representación de la Alcaldesa,
además de algunos de los
empresarios involucrados en este
proyecto y, por supuesto, los autores
de la escultura Fernando Martínez,
padre, y Fernando Martínez
Galindo.

De la obra escultórica develada, se
expuso que se eligió con apoyo de
la Autoridad Municipal, un espacio
digno para recordar y honrar la
memoria de familiares y amigos
fallecidos a causa de la pandemia
del Covid-19.

Se trata de una figura humana que
simboliza el alma en ascenso de
quienes perdieron la batalla ante
esta enfermedad, la cual se erige
entre cuatro muretes revestidos en
mármol en los que se tiene
contemplado colocar los nombres
de más de 3 mil laguneros
fallecidos.

El Secretario del Ayuntamiento
agradeció que, ya terminado el
proyecto, se haya aguardado a que

la señora Leticia Herrera Ale llegara
la Presidencia Municipal para que
ella recibiera esta escultura y se le
ubicara en un espacio, donde se
podrá recordar a los seres queridos
que partieron a causa de la
pandemia, donde todos tendrán
cabida sin distinción de género,
situación socioeconómica o creencia
religiosa, de manera gratuita y con
la participación del gobierno
municipal.
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Por Norma Cristina Alvarado
Fernández
CRISTINA.ALVARADO24@YAHOO.COM.MX
Hoy en día, todas las personas

estamos expuestos a ser víctimas de
algún tipo de fraude financiero, ya
sea a través de una compra en línea,
cobrar un cheque, realizar un
depósito, solicitar un crédito o
utilizar tarjetas de crédito, entre
otras acciones.

Según datos de la CONDUSEF, en
2016 en el sector bancos existieron
un total de 5 millones 297 mil 509
reclamaciones por posible fraude.

¿Pero qué es un fraude financiero?
Empecemos por definir esta práctica.
Se le denomina fraude financiero a
las acciones que una persona realiza
con el objetivo de obtener un
beneficio propio a costa de dañar la
economía de otra, es decir, obtener
un beneficio económico ilícito. Por
otra parte, el robo de identidad es el
tipo de fraude donde con engaños se
obtienen datos personales o
financieros.

Ahora conozcamos los principales
tipos de fraudes financieros en
nuestro país, según la CONDUSEF:

Crédito exprés: son aquellas estafas
en donde falsas empresas se hacen
pasar por gestoras de crédito
ofreciéndote grandes préstamos con
mínimos requisitos y exorbitantes
facilidades, incluso te ofrecen tasas
de interés por debajo de las del
mercado. El fraude está en que al
solicitarlo te piden un depósito para
“gastos de solicitud o comisión de
apertura”, una vez que realizas el
depósito, tiempo después la empresa
te informa que no fue aprobado el
crédito o simplemente desaparecen,
obviamente sin regresarte el dinero.

Otra forma muy conocida es el
ahorro informal, cabe destacar que
en México el 32.4% de los adultos
ahorran de esta manera, sin embargo
por mucho que conozcas a los demás
ahorradores, no es algo seguro.
Recuerda que la CONDUSEF
solamente puede defender nuestros
derechos cuando se trata de una
Institución financiera.

En este tipo de ahorro informal
también se encuentran las llamadas
pirámides como la flor de la
abundancia, células de gratitud,
bolas solidarias, círculo de la
prosperidad, entre otras. El problema
de estas pirámides radica en que en
algún momento se volverán

insostenibles pues no siempre se
logra reclutar a las personas
necesarias para subir de escalón y la
cadena se romperá por lo que
quienes aportaron dinero ya no lo
recuperarán.

Otro práctica muy común es el
trashing el cual implica la búsqueda
de información valiosa como estados
de cuenta o identificaciones oficiales
en la basura para realizar algún
fraude como el robo de identidad o
realizar transacciones bancarias en
tu nombre.

Otro tipo de fraude es el “tallado de
tarjetas” el cual se realiza en cajeros
automáticos y la forma en que
operan es en grupos alterando la
ranura donde se inserta la tarjeta en
el cajero; una persona te comenta
que está fallando y la toma para
“limpiarla” pero en realidad te
cambia el plástico y se retira, luego
entra una segunda persona para
observar el NIP que teclees con la
tarjeta que no es tuya. De esta forma
obtienen tu tarjeta y tu NIP para
realizar transacciones en tu nombre.

También existe el correo basura o
spam en donde se envía un mensaje
a varios destinatarios con fines
publicitarios o comerciales en donde
se te invita a visitar alguna página o
descargar un archivo que por lo
general es un virus que roba la
información de tu dispositivo. Otra
variante de este fraude es el
smishing, que consiste
prácticamente en lo mismo pero lo
que se te envía es un SMS a tu celular.

Por otro lado, el phishing es una
suplantación de identidad la cual se
puede hacer por teléfono al hablarte
de una supuesta institución
financiera y decirte que existe cargos
no reconocidos en tus tarjetas por lo
que te solicitan información
confidencial como claves, datos de
cuentas bancarias, contraseñas, etc.
También pueden realizar esta
práctica por correo enviándote un
mensaje que te direccionará a la
“página de tu banco”.

Estas son solo algunas prácticas,
pero existen muchas más. Lo
importante es estar informado y
tomar las medidas de precaución
necesarias. No confíes en ofertas
fuera de lo común ni en personas que
no conozcas, siempre cerciórate de
que la información que te den sea
verídica consultando personalmente
o llamando al teléfono de tu banco.
Más vale ser precavido. 

Que no te sorprendan. Estos son los
principales fraudes financieros en México

Develan en plaza Carlos Herrera el Memorial Almas Laguneras

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Durante la sesión de Cabildo, la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, hizo una atenta
invitación a los integrantes de su
cuerpo edilicio a acompañarle a
disfrutar del magnífico concierto
“Fusión de Voces”, que se
presentará este próximo viernes 09
de diciembre en el Teatro Alberto M.
Alvarado.

La Alcaldesa se manifestó
emocionada de recibir en Gómez
Palacio este espectáculo, liderado
por la cantante gomezpalatina
Paulina Villarreal, quien saldrá al
escenario acompañada de
extraordinarias voces de México,

Estados Unidos, Nigeria, Corea del
Sur, Egipto y Rumania.

Agradeció el obsequio de este
concierto por parte de los artistas,
puesto que para su presentación el
Municipio sólo colaboró con gastos
de traslado para traer a Gómez
Palacio una presentación que dejará
un grato recuerdo a quienes asistan. 

Por lo que toca al desarrollo de la
sesión ordinaria de Cabildo, los
integrantes del máximo órgano de
gobierno municipal aprobaron de
manera unánime el dictamen
presentado por la comisión de
Obras Públicas y Urbanismo
referente a la licencia para el
fraccionamiento Residencial La
Cava, con densidad habitacional
media, que fuera solicitada por la

empresa Desarrollos Inmobiliarios
Huertas Laguna S.A. de C.V.

Otro asunto, también aprobado
por unanimidad, fue el presentado
por la comisión de Gobernación y
Puntos Constitucionales acerca del
proyecto de reforma al Reglamento
del Sistema Municipal para la
Protección Integral de Niñas, Niños
y Adolescentes, que fuera
presentado por la Secretaría del
Ayuntamiento.

En otro tema, abordado en
asuntos generales del orden del día,
la regidora María Guadalupe García,
agradeció el apoyo brindado por la
Presidenta Municipal y el resto del
Ayuntamiento a la inauguración y
desarrollo de la tercera edición de la
Feria de la Miel.

Invita Lety Herrera a miembros del
Cabildo al concierto “Fusión de Voces”
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Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID),
detuvieron a tres individuos de
origen peruano, quienes
presuntamente se dedicaban a robar. 

Los detenidos son Angélica de 40
años, Segundo César de 56 años y
Heyner de 34, todos de Perú y con
residencia en la Ciudad de México,
quienes serán vinculados a proceso
por un Juez de Control y

Enjuiciamiento por la probable
comisión del delito de robo
agravado.

El delito por el cual fueron
detenidos sucedió el pasado 29 de
noviembre, aproximadamente a las
17:30 horas, momento en que la
parte afectada se encontraba en un
cajero automático ubicado sobre el
bulevar Guadiana, del
fraccionamiento Loma Dorada de
esta ciudad, hasta donde se
acercaron los ahora detenidos

fingiendo dar ayuda a la víctima, sin
embargo, tratan de memorizar el PIN
de la tarjeta bancaria e
intercambiarla sin que se percatara.
Luego de unas horas, la afectada se
dio cuenta que ya no contaba con el
saldo suficiente, por lo que acudió al
banco donde le hicieron saber que se
había realizado un retiro de 10 mil
pesos, además de mencionarle que la
tarjeta que traía no era la suya.

Asimismo, los ejecutivos le
comentaron a la mujer que se

realizaron otras operaciones, una
transferencia por 24 mil 500 pesos y
otra más de 20 mil 500 pesos, estas
dos últimas realizadas a una
negociación de la Ciudad de México,
resultando así un hurto por un total
de 55 mil pesos, que fue denunciado
por la parte afectada ante esta
Fiscalía. Luego de la denuncia, los
efectivos de la FGED comenzaron a
realizar la búsqueda de la banda de
ladrones, ubicando el vehículo en el
que se trasladaban afuera de un

hotel que se encuentra en la avenida
Tecnológico, donde también se
ejecutó una orden de cateo,
obteniendo como resultado el
aseguramiento de las
identificaciones de los presuntos,
diversas tarjetas bancarias y el
vehículo en mención.

Tras su detención el 7 de diciembre,
se les vinculó a proceso por el delito
de robo, además un Juez les impuso
medida cautelar de prisión
preventiva.

Banda de ladrones peruanos es detenida 

Redacción 
DURANGO, DGO.

Luego de que muriera tras ser
atropellado, en el Anfiteatro de la
Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED) se encuentra el
cuerpo sin vida de un joven en
calidad de no identificado.

Desde el 6 de diciembre se
encuentra en el SEMEFO a la espera
de ser reclamado el cuerpo sin vida
de un joven de entre 25 a 30 años,
estatura aproximada de 1.65
metros, complexión delgada, tez
morena y cabello negro, vestía a la
hora de su fallecimiento una
camisa a cuadros color rojo y azul,
pantalón de mezclilla, botas de
trabajo negras y gorra del mismo
color.

El joven falleció el día ya
mencionado luego de que se le
viera aproximadamente a las 14:40
horas caminando por la carretera
Durango-Parral y al llegar a la
altura del kilómetro 51+200 fue
impactado por un vehículo de la
marca Dodge, línea Avenger,
modelo 2008, conducido por Juan
Alberto de 19 años, quien fue
detenido por elementos de la
Policía Vial de Canatlán.

Asimismo, hasta el lugar del
deceso llegó el agente del
Ministerio Público adscrito al
mismo municipio, quien ordenó el
levantamiento y traslado del ahora
occiso al anfiteatro de esta Fiscalía
para la práctica de la necropsia de
ley.

Muere joven atropellado

Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde del miércoles un menor de
12 años de edad, quien tenía su casa
en la localidad de San Francisco,
perteneciente a Tlahualilo, falleció a
consecuencia de la lesión producida
al recibir una patada de un caballo.

El fatal accidente ocurrió

aproximadamente a las 17:00 horas,
al momento en que el niño se
encontraba cerca del equino al que
golpeó con una cuarta, por lo que el
animal lo pateó en el pecho
ocasionando una grave lesión
interna.

Tras el fuerte golpe, el menor fue
socorrido por sus familiares
llevándolo a recibir atención médica

al Centro de Salud de San Francisco,
sin embargo, ya no contaba con
signos vitales.

Del deceso tomó conocimiento el
agente del Ministerio Público,
destacamento en aquella región,
quien ordenó el traslado del cadaver
hasta el anfiteatro de la Vicefiscalía
Región Laguna, para la práctica de la
necropsia de ley.

De patada en el pecho caballo mata a niño

Redacción
DURANGO, DGO.

La noche del 06 de diciembre,
estudiantes de la Normal Rural J.
Guadalupe Aguilera, sufrieron un
choque frontal, resultando varios
lesionados.

El accidente sucedió en la carretera
a Parral a la altura del poblado
Nicolas Bravo, perteneciente a
Canatlán, donde la camioneta Blazer
modelo 2006 en la que viajaban los
próximos maestros, se impactó
contra un taxi independiente
conducido por Felipe Ortiz, de 38

años de edad Luego del percance
acudieron paramédicos de la Cruz
Roja Mexicana de aquella
demarcación para dar atención
prehospitalaria a los heridos,
asimismo llegaron elementos de
Vialidad de Canatlán y efectivos de la

Guardia Nacional División Caminos,
quienes se encargaron del hecho.

A dos de los involucrados los
trasladaron a recibir atención médica
al Hospital General 450 y otros
cuatro más fueron llevados al
Hospital Integral de aquel municipio.

Estudiantes de Aguilera
heridos en choque
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Redacción
DURANGO, DGO.

El presunto responsable del
feminicidio de Alma Isabel Ontiveros
Romero, de 33 años de edad, ya fue
detenido, informó la Fiscalía General
del Estado de Durango (FGED).

Mediante un comunicado de
prensa, la institución procuradora de
justicia dio a conocer la detención de
Jorge Eduardo de 35 años de edad,
por la presunta responsabilidad del
delito de feminicidio en contra de
Alma Isabel, quien falleció por
estrangulamiento.

De acuerdo con la carpeta de
investigación, los hechos ocurrieron

el pasado 21 de noviembre
aproximadamente a las 21:00 horas
cuando Alma se encontraba en su
domicilio en la colonia Héctor
Mayagoitía, hasta el que llegó Jorge
Eduardo y entró a la fuerza a la casa
para discutir con Alma por
problemas sentimentales, y en un
momento Jorge la agredió con un
arma blanca, para luego someterla y
asfixiarla hasta dejarla sin vida,
dándose a la fuga.

Minutos después de haber sido
notificado, el personal de la FGED
acudió hasta el lugar del crimen y
comenzaron con las indagatorias
correspondientes, entrevistas con
familiares y vecinos, resultando

como primer sospechoso Jorge
Eduardo.

Ante esto, el representante social
solicitó al Juez una orden de
aprehensión en su contra, misma
que fue cumplimentada ayer en la
colonia Morga, de esta capital.

Este jueves se llevó a cabo la
audiencia, donde el Juez de Control y
Enjuiciamiento impuso la medida
cautelar de prisión preventiva
oficiosa, la cual deberán cumplir al
interior del Centro de Reinserción
Social 1.

Cabe destacar que de los 17
feminicidios que se han registrado en
la entidad, el 100 por ciento han sido
esclarecidos.

Detienen a presunto feminicida

Cae de su propia
altura y muere

Redacción
DURANGO, DGO.

Cándido Ramírez Aguilar, de 47
años y domiciliado en Los
Aguilares, El Mezquital, falleció
mientras recibía atención médica
en el Hospital General 450, a
consecuencia de una lesión en la
cabeza ocasionada al caer de su
propia altura cuando se
encontraba bajo los efectos del
alcohol.

El accidente ocurrió el 6 de
diciembre aproximadamente a las
06:00 horas, momento en el que
Cándido caminaba por un cerro
en el poblado Tierras Coloradas y
perdió el equilibrio cayendo de su
propia altura, ocasionándole una
lesión en la región de la cabeza

Tras su caída, vecinos se
percataron y acudieron a darle
auxilio, lo trasladaron para recibir
atención médica al hospital
regional, sin embargo, los
médicos decidieron trasladarlo
hasta el primer nosocomio en
mención al ver la gravedad de su
herida.

Luego de días de recibir
atención y pese a los esfuerzos
médicos perdió la vida ayer.

Redacción
DURANGO, DGO. 

Tres lesionados es el resultado de
un accidente de tránsito tipo choque
volcadura ocurrido en el Centro
Histórico, la mañana de ayer.

Fue en el crucero de las calles de
Gómez Palacio y Zaragoza, donde
ocurrió accidente al momento en que
circulaba un auto Toyota, línea Yaris
color rojo, el cual trataba de dar
vuelta en la calle Zaragoza, y en un

instante lo impactó un vehículo
Honda, color blanco cuya conductora
no respetó la señal gráfica de Alto y
derivado del fuerte impacto el carro
Honda terminó volcado sobre su
costado derecho.

Momentos después del accidente
hasta el lugar acudieron
paramédicos de la Cruz Roja, quienes
atendieron a las tres personas
lesionadas y después las trasladaron
al hospital más cercano para
descartar lesiones graves.

Tres lesionados en volcadura
en el centro histórico

Redacción
DURANGO, DGO.

A mediodía de ayer se registró un
choque vehicular a la altura del
poblado El Conejo, resultaron heridas
dos jovencitas y otros dos resultaron

ilesos. El accidente ocurrió sobre la
carretera a El Pueblito, a la altura del
poblado en mención, donde una
jovencita de 17 años, sin pericia al
volante, chocó contra un poste, lo
que generó lesiones a dos de sus

acompañantes y dejando su vehículo
como pérdida total, mientras tanto
ella y su copiloto resultaron ilesos.

Luego del accidente acudieron
paramédicos de la Cruz Roja y
personal de PC municipal  auxiliaron

a las lesionadas, una jovencita de 17
años de edad que resultó
politraumatizada y otra de 16 años
policontundida, fueron trasladadas
hasta el Hospital General 450 para su
atención médica.

Jovencitas heridas en choque contra poste



El alcalde de Jiménez,
Marcos Chávez, salió
a la carretera para
recibir a cerca de dos
mil 500 migrantes,
quienes se dirigen a
Ciudad Juárez, para
pedir asilo al gobierno
de Estados Unidos

AGENCIAS
CHIHUAHUA

Miles de migrantes
centroamericanos ingresaron este
jueves por la tarde a territorio del
estado de Chihuahua, por el
municipio de Jiménez, y recorrerán la
carretera Panamericana 45 para
llegar a Ciudad Juárez, buscando
como destino final los Estados
Unidos.

El alcalde de Jiménez, Marcos
Chávez, salió a la carretera para
recibir a cerca de dos mil 500
migrantes, quienes manifestaron
que su destino es Ciudad Juárez, para
pedir asilo al gobierno de los Estados
Unidos.

El municipio dispuso la apertura de
albergue en el gimnasio Gómez
Morín, ya que dormirán en dicha
ciudad la noche del jueves, para
reiniciar su marcha el viernes a
primera hora.

En la caravana vienen familias

completas, de países como
Honduras, Cuba, Nicaragua y El
Salvador, y llegaron a territorio
chihuahuense después de mediodía.

El alcalde pidió el apoyo del estado
y de los habitantes para llevar
alimentos y ropa de invierno a los
migrantes en su paso por

Chihuahua.
El ingreso de más migrantes a

Chihuahua se da en una situación
emergente en Ciudad Juárez, por la

presencia de miles de migrantes
venezolanos, quienes saturan ya los
albergues y muchos duermen en las
calles.
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A cuatro meses del
colapsó que causó la
muerte de 10 mineros,
sus cuerpos no han
sido rescatados.

AGENCIAS
COAHUILA 

A cuatro meses del derrumbe en la
mina El Pinabete, en Sabinas,
Coahuila, los trabajos para rescatar
los cuerpos de los mineros atrapados
continúan.

Este jueves 8 de diciembre, la
Coordinación Nacional de Protección
Civil (CNPC) emitió un reporte con los
avances del rescate de los 10
mineros.

La titular de la dependencia, Laura
Velázquez Alzúa, supervisó las
labores de rescate que actualmente
avanzan en una segunda etapa.

“Se dio a conocer el progreso en la

excavación, el cual es parte de la
segunda etapa del programa general
de ejecución establecido por la CFE
para rescate de los mineros, y que
implica acciones como estudios
geotécnicos e hidráulicos para
definición de sitios de tapones
hidráulicos de galerías inundadas,
suministro e instalación de cercado
perimetral e inicio de la construcción
de un bordo de protección contra
inundaciones al sur del tajo”, detalló
la dependencia.

El pasado 26 de noviembre
iniciaron los trabajos de inspección y
limpieza de tiros verticales (pozos) y
ya concluyó la limpieza en el tiro
vertical No. 2, mientras que
actualmente se realizan trabajos en
el tiro vertical No. 4; asimismo, se
llevan a cabo actividades para la
fabricación de dispositivos de
obturación de barrenos y tiros
verticales.

En reunión privada con la Comisión
Federal de Electricidad (CFE), la

Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) y familiares, la coordinadora
nacional dio a conocer que se ha
trabajado conforme al programa
establecido, por lo que al concluir la

primera etapa se alcanzó un
volumen de excavación de 267 mil
176 metros cúbicos (m3), y en esta
segunda etapa se registran 446 mil
425 m3 excavados, dando un total a

la fecha de 733 mil 801 m3.
La CNPC informó en octubre pasado

que las labores para rescatar los
cuerpos de los 10 migrantes podría
tomar entre 6 y 9 meses.

¿Cómo va el rescate de cuerpos
de mineros en El Pinabete?

Miles de migrantes llegan a Chihuahua;
alcalde pide que los alimenten y les den ropa
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Morena reconoce error en plan B de reforma
electoral; hay párrafos anticonstitucionales
Ignacio Mier, líder de
los morenistas en San
Lázaro, reconoció que
la minuta avalada
durante la madrugada
de este miércoles
contiene un par de
párrafos que son
anticonstitucionales

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El coordinador de los diputados
federales de Morena, Ignacio Mier
Velazco, aceptó que solicitará al
Senado corregirles la modificación
del plan B de la reforma electoral que
favorecen al PT y al Verde Ecologista
para mantener su registro.

“Fue una reserva que quedó, no la
habíamos originalmente propuesto,
no quisimos solicitar a la Secretaría

de Servicios Administrativos y la
Mesa Directiva que se hiciera la
corrección, sino asumirlo y
anunciarlo, que, por lo que hace
específicamente al artículo 15,
fracción cuarta, hay dos renglones de
este cuarto párrafo que no debieron
haber aparecido y que, sin embargo,
fueron votados y que yo le pido al
Senado de la República, agregó “Que
se agregó al 3 por ciento de la
votación nacional, en términos
reales, no para efectos de
comunicación, o haber ganado el 16
por ciento de los estados o perdón el
16 por ciento de ….

El líder de los morenistas en San
Lázaro reconoció que la minuta
avalada durante la madrugada de
este miércoles contiene un par de
párrafos que son
anticonstitucionales. Ignacio Mier
declaró que buscarán al coordinador
de Morena en el Senado, Ricardo
Morenal, para enmendar el error.

“Le estamos solicitando, al buscar
al presidente de la Mesa y al

coordinador de la mayoría de
nuestra Coalición al Senador, Ricardo

Monreal, para que desde ahora
advierta que eso reconocemos que

esos dos últimos renglones no
debían haberse incluido", señaló.

Actualmente las
personas más
afectadas son las que
tienen entre 20 y 35
años, un sector que no
está contemplado en el
esquema público de
vacunación contra la
influenza estacional, a
menos que padezca
alguna comorbilidad

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

México vive un pico de contagios
de influenza estacional que se está
sumando a la sexta ola de covid-19
que ya afecta a gran parte del
territorio, alertó Ricardo Acosta
Gerente Médico de Vacunas en Sanofi
México.

Añadió que el repunte de influenza
se debe a que, en este mes, ya se
superó el número total de casos que
se registró durante todo el 2021.

En conferencia virtual de prensa, el
especialista expuso datos de la
Secretaría de Salud correspondientes
a la semana epidemiológica número
48, que comprendió del 27 de
noviembre al 3 de diciembre, para

destacar que sin que haya terminado
el 2022, hay acumulados 3 mil 536
contagios, frente a los 3 mil 176 que
se registraron el año pasado.

Ricardo Acosta, añadió que
actualmente las personas más
afectadas son las que tienen entre 20
y 35 años, un sector que no está
contemplado en el esquema público
de vacunación contra la influenza
estacional, a menos que padezca
alguna comorbilidad.

Por lo cual, hizo un llamado a la
población de riesgo a vacunarse,
para evitar mayores contagios.

“Las gráficas epidemiológicas nos
demuestran que hoy ya estamos en
pico. No es ¿cuándo viene el pico?
sino que ya estamos en un pico
porque ya está creciendo
indiscriminadamente y esto no va a
bajar, expresó.

“La sexta ola también se está
viendo. El aumento del número de

casos de covid-19 ha venido
creciendo en las últimas semanas y
no solamente en México. Entonces el
mensaje es que no nos podemos
descuidar porque hoy estamos en
pico de influenza y es el mejor
momento para vacunarnos”, señaló.

Por su parte, Edgar Pérez Barragán
infectólogo del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS) añadió que,
dentro de la curva de ascenso de
casos de influenza estacional, se

podría esperar que, en enero de
2023, se alcance el punto máximo de
casos.

“Es un hecho que tenemos un
ascenso de enfermedades
respiratorias, entre ellas, influenza y
covid-19. Las cifras oficiales de la
secretaría de salud nos marcan un
ascenso de covid-19, la mayoría de
ellos afortunadamente no graves.
Estamos en un ascenso franco de
coronavirus y de influenza”, sostuvo.

Pico de contagios de influenza estacional se cruzará con sexta ola de covid-19:
especialistas



'Castillo ha ratificado la
solicitud de asilo recibida
en la Embajada de México
esta madrugada (2 am)
misma que les anexo para
conocimiento de la
opinión pública'

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El canciller Marcelo Ebrard informó,
mediante su cuenta de Twitter, que
el embajador de México en Perú tuvo
contacto con el expresidente Pedro

Castillo, en el centro Penitenciario
donde está recluido.  

"El Embajador Pablo Monroy me
reporta desde Lima que pudo
entrevistarse a las 13:20 horas con
Pedro Castillo en el Centro
Penitenciario. Lo encontró bien
físicamente y en compañía de su
abogado", escribió Marcelo Ebrard.

"Castillo ha ratificado la solicitud de
asilo recibida en la Embajada de
México esta madrugada (2 am)
misma que les anexo para
conocimiento de la opinión pública.

"Hemos procedido a iniciar
consultas ante las autoridades
peruanas. Les mantendré
informados", comentó el canciller.
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La Suprema Corte de
Justicia de la Nación
(SCJN) seguirá
siendo el Tribunal
Constitucional del
país, sin importar la
coyuntura que se
viva, afirmó el
ministro Arturo
Zaldívar

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) seguirá siendo el
Tribunal Constitucional del país, sin
importar la coyuntura que se viva,
afirmó el ministro Arturo Zaldívar,
al despedirse de sus compañeros
como presidente de las sesiones del
Pleno del Máximo Tribunal.

“Les expreso mi reconocimiento
por su esfuerzo, por su trabajo,
estoy seguro de que avanzaremos
con civilidad, con educación y con
cordialidad, a una elección el día 2
de enero, en donde tendremos una
nueva etapa en la que no tengo
duda de que seguiremos
demostrando que esta Suprema
Corte es el Tribunal Constitucional
de México sin importar la
coyuntura en la que nos
encontremos”, dijo el presidente
saliente del órgano autónomo.

Al concluir la sesión de este

jueves, el ministro Zaldívar afirmó
que queda el registro de la cantidad
de casos resueltos durante sus
cuatro años de gestión, para que
sus críticos las analicen.

“A lo largo de estos cuatro años
hemos dictado muchas sentencias,
tanto las Salas como el Pleno, ahí
están las sentencias, para que los
críticos de la Corte nos juzguen por
nuestras sentencias.

La Corte ha actuado con
independencia y con autonomía,
que saquen estadísticas, que
saquen datos y sobre todo, que
analicen los argumentos.
Descalificar es muy fácil, insultar
también, aunque sea la renuncia de
la inteligencia y de la razón, pero es
más fácil”, expresó el ministro
Zaldívar.

Al agradecer a las ministras y
ministros de Pleno, el presidente
Zaldívar se congratuló porque en su
última sesión se resolvió entregar
un amparo liso y llano para dejar
en libertad a tres personas
implicadas en un caso de secuestro,
en el que se detectaron violaciones
al debido proceso, y que formó
parte del documental Duda
razonable.

“El día de hoy, este Tribunal
Constitucional dicta una resolución
que es congruente con una
tradición ya de años, en el sentido
de buscar mecanismos procesales y
sustantivos que protejan de mejor
manera a las personas más
vulnerables de nuestra sociedad”,
indicó el presidente saliente de la
SCJN.

Ministro Zaldívar se despide de
las sesiones del Pleno de la SCJN

Por la presión del Senado,
la Cámara de Diputados
acordó mantener la
propuesta inicial de
Vacaciones Dignas

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Por la presión del Senado, la
Cámara de Diputados acordó
mantener la propuesta inicial de

vacaciones dignas, que consiste en
reformas a la Ley Federal del Trabajo,
para que los trabajadores tengan
derecho a 12 días de descanso
continuos desde el primer año de
trabajo.

Tras la corrección que hicieron los
diputados de la Comisión de Trabajo
y Previsión Social para modificar la
minuta para diferir los días de
descanso (seis de corrido y seis
diferidos acordados con los
patrones), retomaron la propuesta
inicial.

Desde el Senado se mostró la
modificación a la iniciativa en el
artículo 76 y 78 de la Ley Federal del
Trabajo en materia de vacaciones, la
cual queda: “la persona trabajadora
disfrutará de 12 días de vacaciones
continuos, por lo menos. Dicho
periodo, a potestad de la persona
trabajadora podrá ser distribuido en
la forma y tiempo que así lo
requiera”.

Los legisladores aseguran que las
vacaciones dignas serán una realidad
a partir del 1 de enero de 2023.

Diputados ceden a presión y
retoman iniciativa de vacaciones
dignas para 12 días

Pedro Castillo ratifica
petición de asilo a
México en entrevista
con el embajador
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AGENCIAS
Un juzgado supremo de Perú dictó

siete días de prisión preventiva para
el destituido presidente Pedro
Castillo, acusado de rebelión y
conspiración tras su fallido golpe de
estado.

"Juzgado Supremo de Investigación
Preparatoria, a cargo de juez Juan
Carlos Checkley, dispone siete días de
detención preliminar contra el
expresidente Pedro Castillo,
investigado por el delito de rebelión
(alternativamente conspiración)",
tuiteó el Poder Judicial en su cuenta

de la red social Twitter.
Castillo estuvo presente en la

audiencia, transmitida en directo por
el canal de televisión del Poder
Judicial desde la base policial donde
permanece detenido desde el
miércoles. Estaba acompañado de
uno de sus abogados, Aníbal Torres,
quien fuera su ministro de Justicia y
jefe de gabinete durante su gobierno.

El expresidente, de 53 años, que
luce abrumado y con el rostro
desencajado, viste la misma casaca
azul con la que se le detuvo el día
anterior. Castillo rehusó,
visiblemente nervioso, intervenir

ante el juzgado para replicar las
imputaciones en su derecho a
defensa, cediendo a sus abogados la
palabra.

"Resulta claro que acá no se ha
configurado el delito de rebelión"
porque éste no se concretó, alegaron
los abogados de Castillo. "Pedimos
declarar infundado el pedido de la
fiscalía", subrayó su defensa,
indicando que no se consumaron los
hechos que se le imputan ya que ni
el Congreso ni las fuerzas armadas
acataron la orden de disolución ni de
implementar un toque de queda.  

La policía detuvo a Castillo el

miércoles en la tarde, cuando se
dirigía a la embajada de México en la
capital peruana para pedir asilo. La
fiscalía le atribuye los delitos a
Castillo tras disponer el cierre
temporal del Congreso, la
intervención del sistema judicial y
decretar un gobierno de excepción al
margen de la Constitución. 

Los delitos imputados a Castillo se
castigan con una pena de 10 a 20
años de prisión. En las afueras de la
base de las fuerzas especiales de la
policía donde se encuentra el
exmandatario, al este de Lima, un
grupo de simpatizantes de Castillo

exigía su libertad. Perú vive una
cascada de sucesos en medio de una
crisis política interminable que
llevaron al poder el miércoles a Dina
Boluarte, hasta entonces
vicepresidenta.

Juez de Perú dicta 7 días de prisión preventiva al expresidente Pedro Castillo

AGENCIAS
La vida de Viktor Bout se lee como

un thriller de espías. Rusia recuperó
el jueves al traficante de armas
encarcelado de Estados Unidos
después de intercambiarlo con la
estrella de baloncesto estadunidense
encarcelada Brittney Griner en el
aeropuerto de Abu Dabi.

Conocido de diversas formas como
“el mercader de la muerte” y “el
destructor de sanciones” por su
habilidad para eludir los embargos
de armas, Bout, de 55 años, era uno
de los hombres más buscados del
mundo antes de su arresto en 2008
por múltiples cargos relacionados
con el tráfico de armas. Durante casi
dos décadas, se convirtió en el
traficante de armas más notorio del
mundo, vendiendo armamento a
"repúblicas bananeras", grupos
rebeldes y señores de la guerra
asesinos en África, Asia y América del
Sur.

Su notoriedad fue tal que su vida
ayudó a inspirar una película de
Hollywood, "El Señor de la Guerra"
de 2005, protagonizada por Nicolas
Cage como Yuri Orlov, un traficante
de armas vagamente basado en
Bout. Aun así, los orígenes de Bout
permanecieron envueltos en un
misterio. Las biografías
generalmente coinciden en que
nació en 1967 en Dushanbe,
entonces la capital del Tayikistán
soviético, cerca de la frontera con
Afganistán.

Un perfil discreto hasta la fecha
Un lingüista talentoso, que más

tarde usó su dominio del inglés,
francés, portugués, árabe y persa
para construir su imperio
internacional de armas, Bout
supuestamente asistió al club de
Dushanbe Esperanto cuando era
niño, adquiriendo fluidez en el
idioma artificial. Siguió una
temporada en el ejército soviético,
donde ha dicho que alcanzó el rango
de teniente y se desempeñó como
traductor militar, incluso en Angola,

un país que luego se convertiría en
el centro de su negocio.

El gran avance de Bout se produjo
en los días posteriores al colapso del
bloque comunista en 1989-1991,
aprovechando un repentino exceso
de armamento desechado de la era
soviética para alimentar una serie de
guerras civiles fratricidas en África,
Asia y más allá. Con la
desintegración de la vasta flota aérea
soviética, Bout pudo adquirir un
escuadrón de alrededor de 60
aviones militares soviéticos antiguos
con base en los Emiratos Árabes
Unidos, mediante los cuales podía
suministrar sus productos en todo el
mundo.

Una biografía de 2007 titulada
"Mercader de la muerte: armas,
aviones y el hombre que hace posible
la guerra" de Douglas Farah y
Stephen Braun informó varios
detalles del turbio comercio de Bout.
Desde una base en el emirato de
Sharjah en el Golfo, entrelazó su
imperio de tráfico de armas con un
negocio de logística aparentemente
inocuo, siempre insistiendo cuando
se le preguntaba que era un
empresario legítimo con clientes
respetables y sin ningún caso que
responder.

Aun así, Bout, que apareció por
primera vez en el radar de la CIA en
medio de informes sobre un oscuro
ciudadano ruso que comerciaba con
armas en África, era para la década
de los 2000 uno de los hombres más
buscados del mundo. Pero él, cuyos
clientes incluían grupos rebeldes y
milicias desde el Congo hasta Angola
y Liberia, tenía poca ideología firme
y tendía a colocar los negocios por
encima de la política.

En Afganistán, vendió diversas
armas a los insurgentes islamistas
talibanes y a sus enemigos en la
Alianza del Norte prooccidental,
según "el mercader de la muerte".
Dijo que Bout suministró armas al
entonces presidente liberiano y
señor de la guerra Charles Taylor, que
ahora cumple una condena de 50

años de prisión por asesinato,
violación y terrorismo, y a varias
facciones congoleñas, así como al
grupo militante islamista filipino
Abu Sayyaf.

El final solo llegó en 2008, después
de que una elaborada operación
encubierta de la Administración de
Control de Drogas (DEA) de Estados
Unidos vio a Bout rastreado en varios
países hasta un hotel de lujo en
Bangkok. Durante una espectacular
operación encubierta, Bout fue
captado por la cámara aceptando
vender a agentes estadunidenses
encubiertos, haciéndose pasar por
representantes de las guerrillas
izquierdistas de las FARC de
Colombia, 100 misiles tierra-aire, que
utilizarían para matar a las tropas
estadounidenses. Poco después, fue
arrestado por la policía tailandesa.

Después de más de dos años de
disputas diplomáticas en las que
Rusia insistió en voz alta en que Bout
era inocente y que su caso tenía una
carga política, fue extraditado a
Estados Unidos, donde enfrentó una
serie de cargos, que incluyen
conspiración para apoyar a
terroristas, conspiración para matar
estadounidenses y lavado de dinero.

Bout fue juzgado por los cargos
relacionados con las FARC, que negó,
y en 2012 fue declarado culpable y
condenado por un tribunal de
Manhattan a 25 años de prisión, la
pena mínima posible. Desde
entonces, el estado ruso ha estado
ansioso por recuperarlo.

El intercambio de presos por la
basquetbolista

El presidente de Estados Unidos,
Joe Biden, dijo el jueves que Griner
había sido liberado como parte de lo
que Rusia dijo que era un canje por
Bout. Junto con la vicepresidenta
Kamala Harris, hablaron por teléfono
con Griner desde la Oficina Oval, dijo
un funcionario estadunidense, y
agregó que la llamada incluía a la
esposa de Griner, Cherelle.

“Está a salvo. Está en un avión. Está
de camino a casa”, dijo Biden en un

tuit.
Moscú dijo que Washington se

había negado a discutir el
intercambio de Griner por Bout.

"Sin embargo, la Federación Rusa
continuó trabajando activamente
para rescatar a nuestro compatriota",
dijo el Ministerio de Relaciones
Exteriores de Rusia. "El ciudadano
ruso ha sido devuelto a su patria".

Bout ¿con lazos de espía?
Para algunos expertos, el continuo

interés del estado ruso en Bout,
además de sus habilidades y
conexiones en el comercio
internacional de armas, apunta
fuertemente a los vínculos de la
inteligencia rusa. En entrevistas,
Bout ha dicho que asistió al Instituto
Militar de Idiomas Extranjeros de
Moscú, que sirve como campo de
entrenamiento para oficiales de
inteligencia militar.

“Es casi seguro que Bout era un
agente de GRU, o al menos un activo
de GRU”, dijo Mark Galeotti, un
experto en los servicios de seguridad
rusos en el grupo de expertos Royal
United Services Institute,
refiriéndose al servicio de
inteligencia militar de Rusia. “Su caso
se ha vuelto totémico para los
servicios de inteligencia rusos, que
están ansiosos por demostrar que no
abandonan a su propia gente”,
agregó Galeotti.

Según Christopher Miller, un
periodista que mantuvo
correspondencia con neonazis
encarcelados junto con Bout en la
penitenciaría estadunidense Marion
en Illinois, el ex traficante de armas
mantuvo una foto del presidente
ruso Vladimir Putin en su celda y dijo
que no creía que Ucrania debería
existir como tal un estado.

Viktor Bout: ¿Quién es el traficante de armas ruso
cambiado por basquetbolista Brittney Griner?



¡Pobrecita! ¡La “atacan”
por ser mujer!

A su ya de por sí lánguido
rostro, la “corcholata”
Claudia Sheinbaum añade
una mueca de dolor cuando
se queja de los opositores y

de los consejeros del INE.
Esto en tan solo esta semana.
Porque ya antes ha habido más lloriqueos.
Y para consolarle, para prestarle un pañuelo,

en su defensa, invariablemente aparece Andrés
Manuel López Obrador, quien además la
apapacha, la chiquea.

Primero, al inicio de la semana, la “regenta”
de AMLO en CDMX se quejó porque, dijo, que
a “algunos” consejeros del Instituto Nacional
Electoral (INE) “les cuesta mucho trabajo
pensar que una mujer está arriba en las
encuestas” rumbo a la elección presidencial de
2024.

Dijo que presentará una acción ante la
resolución de la Comisión de Quejas del INE,
que le solicitó deslindarse públicamente de la
campaña “orquestada e ilegal” de pintas, lonas
y publicaciones en redes sociales a su favor,
rumbo a 2024.

Amén de llorona, usando un feminismo
impostado, la hipocresía. Como si de verdad no
se estuviesen empleando recursos públicos –y
muy probablemente “dinero negro”, producto
de las “mordidas” y el cobro de piso que las
autoridades demandan del ambulantaje, entre
otros-- en una muy adelantada campaña
electoral.

¡Ah!, pero AMLO salió al quite y “sin querer
queriendo” la desenmascaró.

En reciente matiné palaciega dijo que el INE
coarta la libertad de expresión de quien dicen
que va en primer lugar en las encuestas por la
candidatura presidencial de Morena.

Luego, entonces, sí es la “regenta” quien está
detrás de la promoción o, ya sin máscaras, de
autopromoción.

Y a media semana, la señora próxima a
casarse, se lanzó en contra de Santiago
Taboada, alcalde de Benito Juárez, y de Lía
Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón, pues
afirma que ambos difundieron mentiras sobre
la obra en Xochimilco que realiza el Sistema de
Aguas de la Ciudad de México.

Ya sabe usted que esas “mentiras”
provocaron una batalla campal en la cual los
policías se fueron de la mano, golpeando,
lapidando, incluso a niños y a personas de la
tercera edad que, en justicia, reclamaban que
no les quitaran el agua con la cual satisfacen
no solo sus necesidades domésticas, incluso
sus labores productivas.

Pero, tras inculpar a los alcaldes opositores,
la misma señora Sheinbaum admitió que
“hubo una mala difusión de los que se estaba
haciendo y finalmente un mal uso de la fuerza
pública que sancionamos en su momento y
que hemos pedido a la Comisión de Derechos
Humanos que intervenga”.

¡Para lo que sirve la maldita Comisión!
Y de nuevo, para no fallarle a la también

llamada “favorita de Palacio”, el tabasqueño
defendió a su subordinada:

El enfrentamiento entre policías de la Ciudad
de México y habitantes del pueblo de San
Gregorio Atlapulco, en alcaldía Xochimilco, se
dio sin la orden de la jefa de Gobierno de la
Ciudad, Claudia Sheinbaum y si se tiene que

ofrecer disculpa que se haga, aseguró López
Obrador.

Lloriquear y victimizarse le funciona a la
señora frente a su patrón.

Pero, ¿ante el resto de los electores que
impresión deja?

Porque no siempre estará AMLO en el poder
para sacar la cara por ella.

¿O sí?
Severas acusaciones de Torreblanca

“Una aparición desde las catacumbas alteró
a casi toda la fauna política de Guerrero”. Así
inicia el escrito de los colegas Jesús Guerrero
Salgado, Arturo de Dios Palma y Emiliano
Tizapa Lucena sobre la irrupción en el
escenario político del ex alcalde de Acapulco y
ex gobernador guerrerense Zeferino
Torreblanca Galindo, quien hace unos días
soltó de su ronco pecho todo lo mal que le está
yendo a la entidad y al puerto turístico con las
administraciones de la llamada Cuarta
Transformación.

En pocas palabras, pues el escrito es extenso
y detallado, Torreblanca acusa a la alcaldesa de
Acapulco, Abelina López Rodríguez, de no
saber gobernar, de no entender nada de lo que
es la administración pública. Que no se
preparó para gobernar y que tiene al puerto
hecho “una pocilga”, “un retrete”.

Y los redactores coinciden: (Torreblanca) no
mintió. Acapulco es un verdadero desmadre.
Un tiradero por donde sea y donde casi nada
funciona, de verdad casi nada funciona. La
ciudad está sucia, incluso, hasta la zona
turística que, se supone, es de donde se

sostiene. Y en corrupción ni hablamos: son
muchas las denuncias donde policías y
tránsitos extorsionan a pobladores y turistas
con total libertad. De la violencia ni se diga: la
ciudad está sumida en la desesperanza

De la gobernadora Evelyn Salgado su
antecesor no dijo nada que no supiéramos.
Que es hija de papi, el senador Félix Salgado
Macedonio, quien es el verdadero gobernador,
dictando órdenes, haciendo nombramientos y
hasta contradiciendo a su propia hija, quien
llegó al cargo porque a él se lo impidieron las
denuncias de abusos sexuales que aún pesan
en su contra.

Y dijo que a la señora Salgado, además,
también “la tripula” uno de los muchos
jovencitos de los que se ha rodeado –quien
además es su “pareja sentimental”--, sobre
todo en cuestiones económicas, como son
licitaciones, contratos, etc.

Y en efecto, el ex mandatario estatal lanzó
lodo hacia todas partes, pues también criticó
severamente a la presidenta de la Junta de
Coordinación Política del Congreso del Estado,
Yoloczin Domínguez Serna, y hasta al caciquito
de la Universidad Autónoma de Guerrero,
Javier Saldaña Almazán, señalando a éste de
múltiples casos de corrupción.

Torreblanca difundió lo anterior, y más, en un
video que inmediatamente fue “bajado” de la
internet, por instrucciones de los criticados.

Total que, aunado a la violencia tradicional
que azota al estado, los guerrerenses tienen
que soportar a mandos políticos de la 4T que
descomponen aún más el panorama. 

Indicios
Primero dijo que sí… y luego que dijo su

mamá que siempre no. Muy “bronquito”, el
gobernador de Nuevo León, Samuel García
Sepúlveda, se autonombró precandidato a la
Presidencia de la República, durante la
Conferencia Nacional Democrática de
Movimiento Ciudadano “para que México se
pinte de naranja” a partir de 2024. Un par de
días después, García enfatizó que permanecerá
los seis años en el cargo “para que no anden
especulando”, y no como ocurrió con su
predecesor Jaime Rodríguez Calderón quien se
separó del cargo anticipadamente para buscar
la candidatura “independiente” a la
presidencia del país. ¿Quién le jalaría las orejas
al muchachito? ¿Dante Delgado Rannauro,
propietario del MC? ¿Su esposa, la llamada
influencer Mariana Rodríguez Cantú? ¿O de
verdad sí fue su mamá? * * * Triste papel del
gobierno de AMLO en el conflicto político que
envuelve a Perú. En la matiné de este jueves
reciente, el presidente dice ajustarse a los
principios de la política exterior de no
intervención, respeto a la soberanía y
autodeterminación de los pueblos, pero se
metió de lleno a defender al expresidente
Pedro Castillo, luego de que fue arrestado, y a
culpar a sus opositores de haberlo atacado
desde el inicio de su administración. ¿Estará
curándose en salud? * * * Por hoy es todo,
aunque queda mucho en el tintero. Agradezco
su compañía y, como siempre, le deseo ¡buenas
gracias y muchos, muchos días!
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Sin lugar a dudas, Nueva York representa una
de las ciudades más visitadas en el mundo,
resulta un ícono del capitalismo moderno y un
emblema del desarrollo y crecimiento de los
Estados Unidos de América. 

El turismo es una de sus vertienes de
negocios, más allá de la parte financiera e
inmbobiliaria que genera millones de dólares
a diario, la parte artística y cultural se ha
aquilatado para hacer de esta urbe, un sitio
atractivo para el mundo entero. 

En este final de 2022, la ciudad y
particularmente Manhattan se encuentran en
obra, por doquier están reparando o
construyendo edificios, lo mismo que aceras,
calles, parques y espacios públicos, cosa que
le resta atractivo a esta urbe que suele ser muy
visitada en las vacaciones decembrinas. 

La cantidad de indigentes ha crecido
estrepitósamente, lo mismo que en otras
ciudades de los Estados Unidos, se deja ver
mucha gente en situación de calle con severos
problemas de adicción a las drogas, basta
escucharles o verles el semblante para saber
del problema de salud pública del que forman
parte como consecuencia del consumo de
drogas. 

El nivel de servicio no mejoró tras la
pandemia, de nueva cuenta sabiendo que son
de las ciudades más visitadas del mundo –el
mismo fenómeno que en París-- el servicio al
cliente en el rubro turístico va en declive, si
un huesped/comensal/visitante decide no
contratar un servicio, hay veinte o treinta
detrás que lo harán, la demanda muchas veces
rebasa a la oferta y por ello, no existe la
voluntad de tener un trato cordial al turista. 

En Manhattan siguen las severas

restricciones para la plataforma Airbnb, hecho
que genera muy altos costos en la hotelería,
impidiendo el libre mercado en el tema de
hospedaje, dentro del país que pregona el libre
mercado por el mundo. 

Fuera de Manhattan, en Brooklin y Queens
hay zonas muy desfavorecidas que empeoran
cada vez más, donde vive la gente que trabaja
en Manhattan, donde vive el neoyorquino de
a pie, zonas llenas de basura, con escasos
servicios públicos eficientes e incluso con
problemas de seguridad pública, con el común
denominador como en el resto de la urbe, de
indigencia y adicciones.  

En mi opinión, Nueva York está
sobrevalorado en esta etapa que marca el fin
de la pandemia. 

ASSIT CARD, BIG BUS Y CITYPASS 
Para quienes tienen planeado un viaje a

Nueva York, tres productos escenciales son,
primero la protección de Assist Card, sobre
todo en una ciudad tan complicada en
términos de asistencia y tan cara con relación
a temas médicos, no hay razón para no viajar
con un seguro de asistencia. 

En segundo lugar, Big Bus tours, una
empresa global que prové de recorridos en las
principales ciudades del mundo tiene dos
convenientes rutas, en unas tres horas se
pueden recorrer los más importantes puntos
de interes de Nueva York desde un autobús
turístico cómodo y seguro. 

En tercer lugar, CityPass, la empresa líder
global en pases de atracciones en distintas
ciudades tiene un producto en Nueva York que
nos permite visitar los sitios más icónicos a un
precio mucho más accesible que si estos se
pagan por separado. 

La  pandemia ha
acercado a la
ciudadanía a las
s o l u c i o n e s
tecnológicas, como las
videoconferencias, que
ya existían pero no
tenían un uso masivo.

La gente con un dispositivo móvil  ha visto la
necesidad de aprender a utilizar diversas
herramientas que antes de la pandemia, ni
siquiera sabía que existían y hasta algunos
hospitales, han activado un servicio por
streaming de seguimiento a diversos
pacientes. 

En las escuelas y las universidades,
tanto directivos como profesores y alumnos,
debieron recurrir a la tecnología para
continuar con sus respectivos cursos
académicos.  Y la gente de a pie, para estar en
contacto con los suyos  ha aprendido a
descargar apps y  a usar redes sociales. 

Toda esa parte tecnológica, su
presencia actual en la vida de las personas se
nota muchísimo, me dijo  Manuel Enciso,
incluso en tiempos que el mundo va hacia una
recesión, las empresas tecnológicas tienen
proyectos de clientes nuevos y de creación de
más productos. 

He hablado con el  responsable de la
Escuela Técnica Superior de Ingeniería
Telecomunicación e Informática (ETSI)  de la
Universidad de Málaga, quien me comentó
que las empresas mantienen una alta
demanda  de empleos relacionados con las
ingenierías y las nuevas tecnologías. 

El directivo trajo a colación el boom
en la llegada masiva de empresas al Parque
Tecnológico: “Nosotros semanalmente
recibimos a una o dos empresas  o bien que ya
están colaborando con nosotros y quieren
acercarse a los alumnos o que buscan conocer
la oferta académica que tenemos”.

Popularmente conocido como
Málaga TechPark es un parque empresarial
especializado en el Sector de las Tecnologías
de la Información y la Comunicación (TIC)
situado en el distrito de Campanillas de
Málaga y  cuenta con 621 empresas
convertidas en un importante foco de empleo
con más de 20 mil trabajadores.

También  está la gran apuesta del empresario
Bernardo Quintero con Google que ha
producido  una explosión de empresas
relacionadas con la ciberseguridad. La

compañía norteamericana tendrá un centro de
excelencia especializado en ciberseguridad
que contará con una inversión cercana a los
300 millones de euros, de los 530 millones,
que serán invertidos en España; y la francesa
Vodafone invertirá en un centro europeo de
desarrollo de nuevas tecnologías, tras analizar
varias opciones en cinco países.

“España tiene mucha tradición en
ciberseguridad es una de las grandes
potencias en Europa a nivel de ciberseguridad.
No solo en la parte empresarial también en la
parte académica y la parte de instituciones;
digamos que es una prioridad y vamos camino
de convertirnos en un hub de ciberseguridad
no solo en Málaga, también en Andalucía y en
España en general”, asegura Enciso. 

Hay muy buenos profesionales de la
ciberseguridad en España, se ha desarrollado
toda una cultura de ciberseguridad también
desde el punto de vista estratégico. 

A COLACIÓN
Que la gente le pierda el miedo a las

nuevas tecnologías es prioritario y cada vez se
ven iniciativas de todo tipo para llegar además
a gente desempleada, a mayores de cincuenta
años que buscan una nueva salida laboral; e
incluso a jubilados. 

Se ha creado un área para jóvenes,
desempleados y toda la gente que quiera
aprender –partiendo desde cero– de las
nuevas tecnologías con cursos muy
interesantes como el metaverso o bien
aprender a programar en distintos lenguajes;
aprender a programar videojuegos o hacer
páginas webs o apps. Los cursos digitales
abarcan prácticamente todas las disciplinas.

La mayor parte de los programas de
formación son gratuitos o bien
subvencionados. Ello se complementa con el
desembarco de Málaga 42 de Fundación
Telefónica que tiene como intención que todos
aprendan  a programar; todos de cualquier
edad y de manera gratuita. Y no solo eso
también instruyen para ser expertos en
ciberseguridad, una de las especializaciones
más demandadas en el mercado laboral.

En unos días más dará inicio un curso con
valor curricular de dos meses en marketing
digital –gratuito y  subvencionado con
recursos del Fondo Social Europeo– orientado
a desempleados  de todas las edades y que
llevará a cabo la empresa Red. Algo se mueve
dentro de España en vísperas del inminente
tsunami tecnológico.
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UN NUEVA YORK
SOBREVALORADO 
JOSÉ ANTONIO LÓPEZ SOSA 

Algo se mueve ante el tsunami tecnológico
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL



Excélsior 
Santino es un mago que no quiere

enfrentar sus miedos y que a lo largo
de su vida evita confrontar su lado
oscuro. Sobre esto versa la ópera
clown Santino. El camino del mago,
un espectáculo bombástico, con
música en vivo de Felipe Pérez
Santiago, creado para niñas y niños,
que se estrenará el 18 de diciembre
en el Teatro Metropólitan de la
Ciudad de México, a las 17:00 horas. 

“El mensaje profundo de esta obra,
que se desarrolla en un espacio
atemporal conocido como el Arroyo
de la Eternidad, es la apuesta de
hacernos responsables de nuestros
sueños, y en el montaje vemos cómo
este personaje (Santino) se niega a
enfrentar su realidad y a tomar sus
dones”, dice a Excélsior el creador
escénico Emiliano Cárdenas.

Así que esta obra, que debió
estrenarse en 2020 y que se pospuso
por la pandemia, “toca esa fibra de
hacernos responsables de nuestros
sueños y de cómo contribuimos al
mundo con eso; es una apuesta a
tocar ese lado poético que cada
persona tiene en su vida en su vida
cotidiana”.

¿Cómo definiría a Santino? “Es un
personaje de mucha luz, que renace
y que puede caminar en su oscuridad
para renacer en la luz, es un
personaje muy bello, que está
relacionado con situaciones que
personalmente he atravesado en los
últimos años, así que me representa
mucho. Es muy poderoso”.

Sobre la música, explica Cárdenas,

se trata de una composición original
de Felipe Pérez Santiago –autor de la
música de Amalgama, la más
reciente película de Carlos Cuarón,
con la que obtuvo un premio en
Miami y quien cuenta con música
comisionada e interpretada en más
de 40 países– la cual será
interpretada por él mismo en escena,
acompañado de Vórtice Orquesta,
una agrupación con 40 integrantes.

“Felipe dirige la orquesta y la
música de esta obra mezcla
acrobacia, números circenses y
destaca por su experimentación, con
momentos minimalistas y
melódicos, donde Pérez Santiago
tocará un fragmento con armónica”.

Además, la pieza contiene un
desarrollo coreográfico que hemos
investigado, “con un clown más
poético y corporal, que podemos ver
en algunas otras de mis obras. Para
este caso se contará con la voz de los
cantantes Jenny Beaujean y Juan
Pablo Villa, quienes le darán un
tratamiento vocal distinto a la pieza,
ya que no es una ópera
convencional, es decir, no es como el
bel canto, sino que más bien aportan
un tratamiento experimental de la
voz”.

Acerca de la trama, Cárdenas la
describe: “Es la historia de Santino,
quien no toma la responsabilidad
que le corresponde como mago, así
que él vive metido en su mundo y
nadie lo puede llamar”.

En algún momento aparecen Daco
y Razh, dos amigos magos de
Santino, quienes viajarán con su
cama en busca de Less, la maga

suprema que pueda traer a Santino
del sueño. “Ella lo despierta de aquel
reposo y lo lleva a enfrentarse con
Vittorino, un personaje que es como
una suerte de espejo que representa
su lado oscuro.

“En este caso no quise poner a un
Santino oscuro, sino más bien a
Vittorino, quien muestra lo negativo
fuera de nosotros, porque es natural
que nos imaginemos como personas
buenas de mente, corazón y energía.
Sin embargo, en la naturaleza, el ser
humano es más complejo y tiene
diferentes tonos de grises, a veces
muy oscuros”.

“Cuando Santino sale del sueño le
reclama a la maga por qué lo hace
enfrentarse a ese personaje y ella lo
retorna al reposo, pero acompañado
de un yelmo encantado para librar
una última batalla”, explica
Cárdenas.

Finalmente, Santino enfrenta sus
miedos, su oscuridad y es donde el
personaje renace. “Así que es una
puesta muy poética y, en este
sentido, le apuesto mucho a que las
infancias tienen la sensibilidad
exacerbada como para poder tocar
sus corazones y su lado más lírico
con este montaje”, asevera.

El reparto de Santino. El camino del
mago se integra por Emiliano
Cárdenas (Santino), Juan Pablo Villa
(Razh); Jenny Beaujean (la maga
Less); Tlathui Maza (Daco); Ulises
Martínez (Vittorino), y Pérez
Santiago (Almo) y la artista circense
Verónica Cardona (hada Diana) y
tendrá una única función en el Teatro
Metropólitan.

Excélsior 
La oquedad, el hueco y la

ausencia, están presentes en cada
una de las cien obras de la artista
visual María José Lavín (1957) que
integran la exposición Sueños a la
carta, que se exhibe en la Galería
526 del Seminario de Cultura
Mexicana hasta el 13 de enero.

“Lo que está es lo que está. Y esto
es lo que deseo representar en las
almohadas de resina con polvo de
mármol, que tienen el hueco que
dejas al dormir o al morir”,
comenta en entrevista la escultora
cuya muestra cierra los festejos por
los 80 años de vida de la
institución.

Instalaciones, esculturas
realizadas con pluma 3D,
esculturas en resina, mármol,
cerámica, madera, barro y felpa
tejen en la dicotomía sueño-vigilia,
duro-blando, muerte-vida.

El cuerpo femenino voluptuoso es
el protagonista de las piezas. “Me
gusta el volumen y experimentar
con distintas técnicas y
resignificarlas, como la pluma 3D,
que es como dibujar en el aire, me
tardo como mes y medio en cada
mujer; o el bordado termoelástico
con material renovable, que no
contamina”.

En un universo inspirado en la
novela La casa de las bellas
durmientes, del Nobel de
Literatura japonés Yasunari
Kawabata, que se fue
transformado, Lavín evoca con
materiales frágiles el mundo
femenino de la espera.

“Las durmientes sueñan y
descansan, pero también tienen
pesadillas e insomnio. Me gusta
dejarlas soñar sin tanta pesadilla.
Y el voyerista puede entrar en la
instalación e imaginar qué sueñan
estas mujeres o imaginar”, agrega.

La egresada de la Escuela
Nacional de Artes Plásticas de San
Carlos, que aprendió sus técnicas
de maestros como Gilberto Aceves
Navarro, Luis Nishizawa, Francisco
Moreno Capdevilla, Francisco
Toledo y Gerda Gruber, de quien
fue ayudante, desea que el
espectador transite a través de sus
obras, “que entre y vea el sueño de
los otros y refleje sus propios
sueños”.

Dice que este fue un proyecto que
comenzó en 2018 de una manera
lúdica y onírica y que, tras dos años
de pandemia, se concentró en “la
delgada línea que separa la vida y
la muerte; y jugué con las sombras
propias, las del sueño y las de las
durmientes”.

Reconocen años de creación de
Eduardo Langagne

“Se decidió honrar la sólida y
variada trayectoria literaria de
poco más de cuatro décadas en los
campos de la creación poética, la
traducción, la promoción cultural y
la formación de nuevas
generaciones de autores”. Por esta
razón, explicó el jurado en el acta,
el escritor Eduardo Langagne
obtuvo el Premio Nacional Letras
de Sinaloa 2022.

Integrado por Vicente Alfonso,
Jorge Ortega y Brenda Ríos, el
jurado eligió a Langagne “después
de valorar y discutir las seis
candidaturas presentadas
mediante convocatoria pública,
encontrando en la terna final que
dos eran destacables”.

El poeta, quien el próximo 21 de
diciembre cumplirá 70 años,
recibirá el galardón en la XXI Feria
Internacional del Libro de Los
Mochis.

El autor de Infinito día, cuenta
con una treintena de libros
publicados, y su obra se ha incluido
en 20 recopilaciones de poesía.
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María José Lavín ofrece
sueños a la carta

Combatir con magia el lado
oscuro; ópera clown Santino
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Excélsior 
Este 8 de diciembre de 2022 se

conmemoró el nacimiento de Manuel
Ponce Cuéllar y Google le dedicó su
doodle con un increíble dibujo del
músico mexicano, quien nació un día
como hoy pero de 1882.

El doodle fue creado por el artista
César Canseco, quien incluyó en su
dibujo manifestaciones artísticas de
México y dijo que la historia de
Ponce es una de las más recordadas
por el público.

"En este caso, una parte mayor de
mi inspiración para crear este Doodle
fue el hecho de que así como lo hizo
Ponce, entre una gran cantidad de

artistas contemporáneos, también
quiero hablar sobre el folclor
mexicano en mi trabajo, y siempre
trato de reflexionar y exaltar a
México en cada proyecto", dijo en
entrevista con Google.

¿Cuál es la historia de Manuel
Ponce?

El compositor de “Estrellita'' nació
en Fresnillo, Zacatecas, y desde muy
joven desarrolló un talento especial
para las composiciones en piano y
con solo 9 años presentó su primera
pieza: “La marcha del sarampión”.

De acuerdo con Google, Manuel
Ponce compuso más de 300
composiciones, convirtiéndose en

uno de los más prolíficos. También
fue maestro, conferencista, crítico
musical y director de diversas
orquestas en el mundo. Por si fuera
poco, escribió también más de 200

ensayos como fundador y editor de
tres revistas musicales.

Manuel Ponce Cuéllar murió en el
año 1948, y desde entonces, su
cuerpo permanece sepultado en la

Casa Redonda de los Hombres
Ilustres del Panteón de Dolores de la
Ciudad de México, donde también
permanecen los más importantes
personajes de la historia de México.

Google recuerda nacimiento de
Manuel Ponce con su doodle
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Las películas más
emblemáticas de
Guillermo del Toro
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Forbes 

El director, productor, guionista y
novilista mexicano Guillermo del
Toro se ha convertido en uno de los
máximos exponentes del cine
contemporáneo gracias a su labor
artística. Descubre cuáles son
algunas de sus producciones más
emblemáticas.

La invención de Crono (1993)
En 1543 un alquimista crea un

artefacto que es capaz de brindar
vida eterna a su poseedor y 400 años
más tarde, este mismo objeto es
descubierto por un anticuario
llamado Jesús Gris, quien en su
obsesión por obtener la juventud
perpetua hará lo posible para lograr
sus objetivos.

Esta cinta fue dirigida y escrita por
Guillermo del Toro. Actualmente se
encuentra disponible en Prime
Video.

El espinazo del diablo (2001)
Después de que Carlos pierde a su

padre durante la Guerra Civil, es
enviado al orfanato Santa Lucía. En
donde será acogido por Carmen, la
directora del lugar y por Casares, un
amable profesor. Sin embargo, su
vida no será nada sencilla en este
lugar, pues Carlos descubrirá que ahí
se guardan oscuros secretos.

El espinazo del diablo también fue
producida y escrita por Guillermo del
Toro.

Hellboy (2004)
A finales de la Segunda Guerra

Mundial un grupo de nazis abre un
portal interdimensional para liberar
a una entidad monstruosa que
pretenden usar a su favor, pero estas
intenciones se ven frustadas por
Trevor Bruttenholm, un
estadounidense experto en magia y
hechicería, quien además de impedir

el plan, descubre que un bebé
demonio salió del portal.

Esta cinta, al igual que las
anteriores, fue dirigida y escrita por
el productor mexicano.

El laberinto del Fauno (2006)
Ofelia, una niña de 13 años, viaja

junto a su madre convaleciente para
llegar hasta un pueblo en donde se
encontrarán con su padrastro, un
despiadado oficial del Ejército que
intenta acabar con la resistencia
republicana. En ese nuevo destino,
Ofelia descubrirá las ruinas de un
laberito y se encontrará con una
extraña criatura que le revelará un
increíble secreto.

El laberinto del Fauno no solo fue
producida y escrita por Guillermo del
Toro, también ganó tres premios
Oscar como ‘Mejor Diseño de
Producción‘, ‘Mejor Fotografía‘,
‘Mejor Maquillaje y Peinado‘.

La forma del agua (2017)
Elisa trabaja como limpiadora en

un centro de investigación
aeroespacial y una noche, mientras
asea una zona de alta seguridad
descubre una cápsula que resguarda
un experimento clasificado como
secreto. A partir de entonces, su vida
no volverá a ser la misma.

Esta cinta también consiguió
cuatro premios Oscar como ‘Mejor
Diseño de Producción‘, ‘Mejor
Película del Año‘, ‘Mejor Banda
Sonora‘ y ‘Mejor Director‘. Y por
supuesto, fue escrita y producida por
Guillermo de Toro.

Pinocho (2022)
La producción más reciente del

director mexicano es Pinocho, una
adaptación en stop-motion del
cuento clásico, que ya se encuentra
disponible en Disney+ y que llegará
a Netflix a partir de este 9 de
diciembre.
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Si estás buscando lugares que

destaquen por una propuesta única,
estas opciones te encantarán, ya que
en ellas convergen la música, el
diseño y la gastronmía.

Milk Pizzería
Pizzería Milk es un lugar ideal para

comer, escuchar música, platicar y
disfrutar del momento, ya que ahí no
encontrarás pantallas que puedan
generar distracciones.

Su propuesta gastronómica se
considera única, debido a que las
pizzas están hechas en un horno
italiano y son creadas con masa
madre, traída desde Monterrey. Los
sabores imperdibles son
‘Meatlovers‘, ‘Carbonara con salsa
Tabasco’, ‘Cebolla Gruyére‘ ‘Cinco
Quesos’. También encontrarás pastas
y ensaldas.

Rompeolas Café
En la pequeña e íntima barra de

este lugar se combinan el exquisito
olor del café y la música confortable.
Aquí se sirve café de especialidad que
puede disfrutarse a pie o desde una
pequeñas mesas que te invitan a
pasar un rato agradable.

Si quieres probar su especialidad,
no olvides pedir un ‘Americano‘, el
cual está hecho con granos de
Veracruz que cuentan con notas de
piloncillo, chocolate y frutos
amarillos. También puedes optar por

la famosa ‘Kombucha’, el ‘Flat White‘
y el ‘Té Chaí’ que es hecho en casa.

Caimán
Para los amantes del vino está

Caimán. Un bar de vinos naturales en
donde se pueden encontrar bebidas
nacionales e internacionales, así
como una propuesta gastronómica a
base de conservas, en la que destaca
el jurel, bonito, hostión y abulón para
crear diferentes platillos.

La especialidad del bar es la
coctelería clásica, tal como los
‘Negronis‘ y las variantes del
‘Martini‘; sucio, seco y perfecto,
además de los vinos naturales que
son producidos por Lucas D’Acosta
en Ensenada, Baja California, entre
los que podrás encontrar tintos,
blancos y rosados.

Umai
Umai es un rincón japonés en el

que se sirve comida tradicional,
creada con productos de diferentes
partes del mundo, como México,
Japón, Nueva Zelanda, Chile, Estados
Unidos y Alaska. Su propuesta
gastronómica combina conceptos
como Nigris, Makis, Tempuras y
Sashimis.

Otro de los aspectos que distinguen
a Umai es el exquisito jardín zen que
se encuentra en su interior, en donde
es posible disfrutar de la frescura de
los platillos, rodeado de un ambiente
de tranquilidad y paz por el que

desfilan ligeras notas de música.
En cada uno de estos lugares no

solo encontrarás una propuesta

gastronómica única, también podrás
disfrutar de una experiencia sonora
en donde la música te seducirá a

través de los equipos de audio
Margules que ambientan dichos
espacios.

4 lugares en CDMX donde la gastronomía y la
música se mezclan
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TOCHITO NFL 

Esta es la piel
con la que la
karateka Karen
Macias estará
participando en
el Open de
Costa Rica,
gracias al
apoyo de la
i n i c i a t i v a
privada como
Contexto de
Durango y
Kapra Design.

Represente de 60
escuelas de primaria y
secundaria recibieron
sus kits para la práctica
del tochito bandera 

DURANGO, DGO. 

La mañana de este jueves en las
instalaciones del Instituto Estatal del
Deporte a cargo de César Omar
Cárdenas Reyes, se llevó a cabo la
entrega de kits Tochito NFL, con lo
que se beneficiarán poco más de 5
mil 300 alumnos de los niveles de
primaria y secundaria de escuelas
públicas y privadas.

La entrega de kits de material
deportivo para la práctica del Tochito
NFL dentro del programa "Activación
Física Escolar y Capacitación NFL-
CONADE", corrió a cargo del
representante del gobernador
Esteban Villegas Villarreal, el
Subsecretario de Servicios Educativos
de la SEED, Rolando Cruz García, en
compañía del director del IED César
Omar Cárdenas Reyes, así como el
representante de la secretaría
general de gobierno el ex olímpico
Roberto Silva Martínez, entre otras
autoridades.

60 escuelas estarán participando en
lo que serán los torneos Tochito NFL
Durango y Laguna, por lo que
Rolando Cruz García a nombre del
Gobernador Esteban Villegas, realizó
la declaratoria inaugural de estos
torneos y dijo que: "Todo empieza
como un Tochito Bandera, pero se
convierte posteriormente en un
deporte fundamental para el
desarrollo de ustedes desde niños
qué es el fútbol americano",
concluyó.

En el mensaje de bienvenida el
director del IED César Omar
Cárdenas Reyes así se expresó: “Muy
agradecido por que están aquí, el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, nos encomendó este
instituto, de ahí que estamos
empezando a diseñar un programa
de desarrollo de fuerza en las edades
de primaria alta (5° y 6°) que ya
empiezan a involucrarse en la
actividad deportiva, todo con un
sustento científico, que iniciará en 20
escuelas, muchas gracias y
enhorabuena”, remató.

Se llevó a cabo también un partido
de exhibición por parte de alumnos
del Colegio Anglo Español, quienes
jugaron frente a alumnos de otras
escuelas del municipio que
estuvieron atentos y con ganas de
entrar y jugar este bonito deporte en
el que se desarrollan muchas
capacidades físicas, de ahí que el IED,
la NFL y la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte están
impulsando el Tochito Bandera en
Durango.

Finalmente, las diferentes

autoridades realizaron un
lanzamiento de balón simbólico, con
el que daban por inaugurados los
torneos de Tochito NFL 2022, en los
que estarán participando poco más
de 5300 niños y jóvenes de 60
escuelas públicas y privadas que
estarán jugando en estos torneos, así
como la capacitación para los
entrenadores de los equipos, a cargo
del Coach Fernando Banda y Víctor
Ortega Coordinador de Capacitación
del IED.

BBeenneeffiicciiaaddooss  55  mmiill   330000  aalluummnnooss  ccoonn  TToocchhiittoo  NNFFLL  eenn  DDuurraannggoo  
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ATLETISMO

Convocan a Copa
Invernal 2022, el
equipo estatal de
Jueces de Atletismo 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El equipo estatal de Jueces de
Atletismo realizará este fin de
semana la Primera Copa Atlética
Invernal, con el fin de que los
deportistas puedan cerrar el año
practicando su deporte favorito y
también para mantenerse en activo,
ya que durante el año son pocas las
oportunidades en que los jueces
aplican sus conocimientos.

BUENA IDEA
Sin duda alguna esta primera Copa

Atlética Invernal 2022, es una buena
idea que surge de los jóvenes jueces,
quienes en esta ocasión ven la
oportunidad de promover el deporte
y generar una actividad dentro de su
disciplina, por lo que es una idea
bastante interesante.

LA CITA
La Copa Atlética se llevará a cabo en

la pista Mario Vázquez Raña, en las
instalaciones del Conade, sitio en
donde regularmente se realizan este
tipo de competencia, inclusive, en
donde los jóvenes entrenan de
manera cotidiana.

LOS PROTAGONISTAS 
Los protagonistas de esta

competencia serán todos aquellos
atletas que cumplan con los

requisitos de inscripción, en las
ramas varonil y femenil de las
siguientes categorías, Sub 16 para los
nacidos en el 2008 y anteriores, Sub
18 para los nacidos 2006-2007, Sub
20 para los nacidos 2004-2005 y Libre
para los nacidos del 2003 y mayores.

LAS COMPETENCIAS 
Las pruebas se realizarán de

acuerdo a las categorías, en Sub 16
las pruebas serán 80 metros planos,
300 metros, 2 mil metros, salto de
longitud y relevo 4 por 100, en la
categoría Sub 18, 100, 400, 800, mil
500 metros planos, además de salto
de longitud, lanzamiento de bala y
martillo, y el relevo 4 por 100.

En la Sub 20 las pruebas a
realizarse serán 100, 400, 800, mil
500 metros planos, salto de longitud,
lanzamientos de bala y martillo, y el
relevo 4 por 100, y estas mismas
pruebas se correrán en la categoría
Libre.

LAS INSCRIPCIONES 
Continúan abiertas hasta este

viernes 9 de diciembre con un costo
de 150 pesos, en donde el atleta
deberá llenar la cedula de
inscripción, enviarla al correo
copa.invernal@gmail.com, o en su
defecto solicitar informes en el
siguiente número telefónico 618 126
85 25.

CCiieerrrraann  eell   aaññoo  ccoorrrriieennddoo  



DURANGO, DGO. 

Como parte de la Semana de la
Discapacidad, personal del Instituto
Estatal del Deporte, que tiene a su
cargo César Omar Cárdenas Reyes,
asistió a la plática-práctica de cómo
dirigir o guiar a personas con
discapacidad visual que usan bastón,
la cual impartieron Luis Ricardo
Álvarez García, Delegado Estatal de
la Unión Nacional de Ciegos y Baja
Visión y José Ángel Valles
Quintanilla.

Siendo el Salón de Zumba en donde
los ponentes Luis Ricardo y José
Ángel, quienes previamente a su
intervención, José Luis Reyes
Gutiérrez, encargado del
Departamento de Deporte Adaptado

del IED, hizo la presentación de los
expositores así mismo dio una
explicación referente a lo que es la
discapacidad y los términos
apropiados para referirnos a
personas en estas circunstancias.

Ya en la charla Luis y Ángel,
explicaron puntualmente a los
presentes el cómo es la forma
correcta de dirigir o guiar a personas
ciegas o con baja visión, por ejemplo,
el cómo deben tomar a la persona,
darle indicaciones por medio del
brazo, si hay que subir escalón o
bajarlo, si debe dirigirse a la derecha
izquierda, o si bebe avanzar más
rápido.

Dieron a conocer a los asistentes
que hay tres tipos de bastones el

bastón blanco con rojo que significa
ciego total, blanco con verde es para
un débil visual y el amarillo con
verde que significa que la persona es
ciega y sorda, y los bastones van de
acuerdo a la estatura de las personas,
de ahí el que varían de tamaño, esto
de la medida es para que la persona
pueda identificar que hay algún
obstáculo por delante, ejemplo las
banquetas o puertas o algún otro
impedimento que le permita
avanzar. El objetivo de la práctica del
personal del IED, de caminar con un
bastón y un guía es para que tengan
conciencia las personas
convencionales de las dificultades
que tenemos todos los días para
trasladarnos de un lugar a otro, que

sepan los obstáculos que tenemos y
con esta pequeña práctica lo
experimenten y reflexionen de los
que vivimos a diario los ciegos y de
baja visión.

Luis dijo que con esta plática: “se
trató de dar a conocer las formas
correctas y concientizar a las
personas cuando estén con alguna
persona con discapacidad, sepan
cómo referirse, guiarlas y sobre todo
como platicar con ellas y darles
indicaciones para que la persona se
sienta cómoda con el guía al
momento de hacer el ejercicio de la
caminata", concluyó.

En tanto, Ángel expresó, “que las
personas por llamarlas
convencionales, normalmente por sí

solas, no se atreven a apoyar a los
ciegos ya que no están
acostumbrados a convivir con ellos,
o sienten temor de ayudarte a cruzar
la calle, pero cuando les pides te
auxilien algunas sí lo hacen y otras
no”, puntualizó. 

Destacar que ambos ponentes,
representaron al estado, en el caso de
José Ángel Valles Quintanilla fue un
ejemplar deportista, quien
representó a Durango en diversas
competencias, al igual que Luis
Ricardo Álvarez García, medallista en
la pasada Paralimpiada Nacional
celebrada en Hermosillo, Sonora, en
el pasado mes de noviembre, quienes
con su dedicación y ejemplo
enaltecen #elvalordenuestragente.
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El duranguense
buscará mantener su
protagonismo en Lux
Fight League 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Primero, Sergio Drako Cossio y
Hannah Ramos serían parte del
cartel del Lux 029, sin embargo, una
lesión de nuestra princesa guerrera
impidió que Hannah regresara al
octágono, quien sí verá actividad es
Drako Cossio que buscará imponer
su ley en la jaula, este viernes por la
noche.

LA FUNCIÓN 
Teniendo como escenario el

Frontón México, Sergio Drako Cossío,
tratará de conseguir la victoria
número 25 de su carrera, recordemos
que su récord es de 24 éxitos,
además tiene una cita con la historia,
pues tiene toda la intención de
obtener el título mundial de peso
ligero de LUX Fight League. 

EL RIVAL
El rival del duranguense es un

peleador de amplia experiencia, el
argentino Fernando “Pitbull”
Martínez (23-13-1), el de Buenos
Aires tiene 42 años y 10 meses de
edad, por lo que será fundamental el
dinamismo de Drako, pero el Pitbull
es un destacado peleador con
especialidad en sumisión, por lo que
Drako deberá estar muy listo.

CÓMO LLEGAN 
Cossío Domínguez dejó vacante el

cetro de las 155 libras, que ostentaba
desde 2020, tras no librar la báscula
en mayo de este año, en su defensa
ante el costarricense Édgar Cebollero
Delgado.

En tanto, Martínez se ganó el
derecho de ir por el cinturón
vacante, luego de ganar en su debut
en LUX Fight League ante el nayarita
Marco Polo Toro Reyes.

EL CARTEL 
Mientras que en la pelea coestelar,

el actual campeón mundial de peso
Gallo, el michoacano Marco “Psycho”
Beltrán (17-7-0) intentará por cuarta
ocasión defender el cetro de las 135
libras ante el poblano José Roura (6-
2-0).

Beltrán García, ex UFC, es el
monarca de la categoría desde marzo
de 2019 cuando derrotó al
guatemalteco Erick Ruano, en LUX
04.

Por su parte, Ruano espera
arrebatar la corona su rival,
aplicando las enseñanzas que le han
brindado los brasileños Alessandro
“Nono” Costa, actual campeón de
peso Mosca de LUX Fight League, y
Diego Lopes, ex monarca en la
categoría de peso pluma.

Asimismo, el veracruzano Luis
“Lazy Boy” Rodríguez (14-2-0)
chocará ante el tapatío Jaime
“Kraken” Londono (6-1-0), en
combate por las 135 libras.

Lo propio hará el capitalino Luis
“Power” Solorzano (6-6-0) contra el
coahuilense Jesús “Shurro” Siller (6-
2-0), en combate por las 125 libras.
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Expectativa enorme en Doha, falta
muy poco para el partido entre
Argentina y Países Bajos. No hay
conformación del equipo, dijo Lionel
Scaloni que todavía faltaba un
entrenamiento en el que definiría
quiénes son los titulares para jugar
el viernes. Es, claramente, el de
mañana en Lusail el partido más
grande que tendrá la Argentina. No
solo por la instancia, sino también
por la jerarquía individual del rival.
La Selección no tuvo hasta ahora un
partido de esas características, con
jugadores cuya jerarquía pueda ser
comparables a la de los nuestros.

Esto no es menospreciar lo que
sucedió hasta el momento; es
solamente poner claro sobre oscuro,
es describir la realidad. No tiene nada
que ver Arabia Saudita, México,
Polonia o Australia con Van Dijk,
Depay, De Jong y compañía. No hay
en los rivales que enfrentó la
Argentina con anterioridad laterales
como Dumfries o Blind. Entonces, me
parece que la de mañana es una
prueba de alto peso.

Está buenísimo estar confiado o ser
optimista con respecto a las
posibilidades del equipo argentino,
pero no hay que menoscabar ni
desconocer lo que va a plantear

Países Bajos.
El rival es un equipo que juega

generalmente de la misma manera:
no asume el protagonismo de los
partidos y le da la pelota al que está
enfrente. Esa puede ser un arma de
doble filo para los de Louis Van Gaal,
porque Argentina se la va a manejar
mucho mejor que Ecuador, Senegal o
Estados Unidos. Y Argentina puede
herirlo mucho más con el balón en
su poder que los rivales de turno. Lo
que sucede es que Países Bajos te da
la pelota porque tiene mucha
capacidad para atacar de contra.

Hay algunos jugadores que no
vuelven o lo hacen muy poco: Depay
nunca regresa, a veces pasa la línea
de la pelota. Gakpo es un jugador
que se ha presentado de muy buena
forma en la Copa del Mundo. De
hecho, sus actuaciones hizo que
muchos clubes empezaran a pensar
en él como opción, como el
Manchester United. Klaassen, el
futbolista del Ajax, juega muy bien y
ha marcado goles en el torneo. Pero
lo más importante es el circuito de
De Jong con los laterales-volantes
que pasan constantemente al
ataque.

Van Dijk, el capitán de la selección
de Países Bajos y del Liverpool, es
muy conocido para todos, juega muy
bien pero es lento. Aké es marcador
central del Manchester City y

también juega bien. Todo el equipo
neerlandés juega bien, tiene mucha
riqueza y jerarquía individual, pero
no le gusta manejar la pelota, que es
la principal arma de Argentina.

Veremos qué equipo resuelve poner
Scaloni. Pero si, como se especula,
reúne a De Paul, Paredes, Enzo
Fernández y Mac Allister, Argentina
puede tener mucho la pelota y
romper con cierta facilidad la
fragilidad del esquema rival.

Países Bajos por momentos es muy
lento en defensa y a las espaldas de
De Jong hay un espacio muy

interesante para que Messi y Julián
Álvarez se tiren atrás, o para que
rompan con Mac Allister o De Paul.
Creo que con Paredes y Enzo
Fernández Argentina podría
controlar la mitad de cancha, en ese
duelo que indefectiblemente va a
darse con De Jong, que es el alma del
equipo rival: en él nace el poderío del
conjunto europeo mediante la
búsqueda de la profundidad por las
bandas o con los futbolistas que
jueguen en ataque. Veremos si juega
Klaassen o no, pero Depay y Gakpo
seguramente estén desde el

arranque.
Diez de la noche hora qatarí, cuatro

de la tarde hora argentina, se
terminan las palabras y comenzará a
rodar el balón en el estadio más
importante que tiene la Copa del
Mundo, donde se jugará la final y
donde Argentina ya jugó contra
Arabia Saudita y México. Vuelve a
jugar en Lusail el conjunto de
Scaloni, aparentemente con De Paul,
que no tendría la dificultad que se
describió por todos lados, por lo
menos eso fue lo que dijo el técnico.
Veremos cómo termina esta historia.

EEssttáá  bbuueennííssiimmoo  eessttaarr  ccoonnffiiaaddoo  yy
sseerr  ooppttiimmiissttaa,,   ppeerroo  nnoo  hhaayy  qquuee
mmeennoosspprreecciiaarr  aa  PPaaíísseess  BBaajjooss
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En Qatar quedó
demostrado que no
importa quien salga
como favorito en un
partido; Hasta los
favoritos al título pueden
perder con la selección
menos pensada

Infobae

Aún no termina la Copa del Mundo,
pero Qatar 2022 ya nos dejó varias
historias y sorpresas que contar para
la posteridad. Como cada cuatro
años, la fiesta mundialista siempre
da algún partido “rompe quinielas”
o algún hecho que lucía poco
probable y se terminó dando. En la
actualidad, podemos mencionar
desde la derrota de Argentina en
contra de Arabia Saudita en la
primera jornada, hasta la sorpresiva
eliminación de España ante “La
Cenicienta” del torneo, la selección
de Marruecos.

Argentina 1-2 Arabia Saudita
(primera jornada del grupo C)

La Argentina comandada por Lionel
Messi llegó a la fiesta mundialista

como uno de los claros
contendientes al título y claramente,
como favorito para ganar su primer
duelo ante Arabia Saudita. En un
estadio Lusail donde la mayoría eran
hinchas de la “albiceleste”, los
dirigidos por Lionel Scaloni se fueron
arriba en el marcador gracias a un
penalti cobrado por la “Pulga
Biónica”; todo marchaba acorde a la
lógica.

No obstante, el segundo tiempo dio
un giro radical y antes del minuto 55,
los saudíes ya le habían dado la
vuelta al marcador con una
anotación de Al-Shehri y Al-Dawsari.
Con más de 35 minutos por delante,
parecía que los sudamericanos
tendrían la capacidad de revertir ese
susto, pero los nervios se apoderaron
de los atletas argentinos y al final,
carecieron de mucha idea para atacar
al rival. Con el tiempo cumplido, “Los
hijos del desierto” sorprendieron al
mundo tras superar a uno de los
favoritos para ser campeón, con todo
y Messi en la cancha.

Alemania 1-2 Japón (primera
jornada del grupo E)

Tan solo un día después de la
sorpresa de Arabia, Japón no se quiso
quedar atrás y dio una batucada en
el sector E. Emparejado en el “Grupo
de la muerte” con España y
Alemania, los “Nipones” hicieron su

presentación ante los germanos. Los
dirigidos por Hansi Flick venían con
sed de revancha por su fracaso en
Rusia 2018; sin embargo, los asiáticos
tenían otros planes. En una tónica
similar a la de Argentina, los
europeos se fueron arriba en el
marcador por la vía del penalti con
un claro dominio.

Después de 45 minutos, no se veía
por donde pudieran hacer algo los
japoneses. No obstante, sobre el
tramo final del encuentro,
culminaron de buena manera un par
de jugadas que les bastó para
remontar el marcador y con goles de
Ritsu Doan y Takuma Asano, sellaron
la hazaña y se llevaron los tres
puntos ante la tetracampeona del
mundo.

Brasil 0-1 Camerún (última
jornada del grupo G)

En lo que se suponía que sería un
partido de “trámite” para la
Verdeamarela, las cosas salieron
contrario a lo que se esperaba y los
cameruneses amargaron la fiesta
sudamericana en el último minuto
de juego. Es verdad que el
entrenador Tite mandó un cuadro
alterno al campo debido a que ya
estaban clasificados a la siguiente
ronda; sin embargo, con todo y
suplentes, los pentacampeones del
mundo dominaron el encuentro pero

sin conseguir la anotación, hasta que
apareció Vincent Aboubakar para
poner las cifras definitivas y dar los
tres puntos a los africanos.

Marruecos 0 (3)-(0) 0 España
(octavos de final)

Siendo ya el penúltimo encuentro
de los octavos de final, Marruecos
llegó con mucho que ganar y poco
que perder, teniendo en frente a una
“Furia Roja” que dejó ciertas dudas
en la primera ronda tras tener un
dominio apabullante del balón, pero
sin capitalizarlo en el marcador. el
trámite del encuentro se tornó como
se esperaba, con una España
dominando pero sin tener mayor

profundidad en el ataque, aunque
con unos marroquíes muy ordenados
en todas sus líneas.

La apuesta le salió al estratega
Walid Regragui y pudieron aguantar
todo el cotejo sin permitir un solo
gol, para posteriormente mandar el
partido hasta la definición por los
once pasos. Ya en la tanda decisiva,
los pupilos de Luis Enrique se
mostraron nerviosos y fallaron tres
penaltis seguidos, algo que sirvió
para que Hakimi sentenciara el pase
a los cuartos de final con un cobro a
lo “Panenka”, dejando en el camino
a una España que se cansó de tocar
el balón pero no pudo mandarlo al
fondo de la red.

LLaass  ssoorrpprreessaass  ““rroommppee  qquuiinniieellaass””  qquuee  hhaa  ddeejjaaddoo  QQaattaarr
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Segundo Foro
de Egresados y
Empleadores
en la maestría
en Geomática
en la UJED

DURANGO, DGO.

En la Facultad de Ciencias
Forestales y Ambientales de la
Universidad Juárez se llevó a cabo el
Segundo Foro de Egresados y
Empleadores, dentro de la maestría
en Geomática aplicada a recursos
naturales y ambientales, con el
propósito de compartir experiencias
que enriquezcan la formación de los
estudiantes conforme a las
necesidades del mercado laboral.

“Estas reuniones revisten mucha
importancia para nosotros como
instituciones de educación superior
por la retroalimentación de las
experiencias de nuestros egresados,
no solamente por las
recomendaciones de los organismos
acreditadores; tener estos espacios
de interacción es indispensable”,
comentó el director de la FCFA, Raúl
Solís Moreno.

De igual forma, destacó la
importancia que tiene la
retroalimentación de las necesidades,
conocer las novedades que hay en el
mercado laboral para preparar a las
siguientes generaciones de tal modo
que les permita insertarse en el
campo labor de la mejor manera. 

“Son excelentes las
recomendaciones que nos brindan y
favorecen para el enriquecimiento de
los planes de estudio; actualmente se
está en un proceso de
reestructuración, poque es necesario
estar a la par de las necesidades que
marcan en el mercado laboral”,
reiteró Solís Moreno. 

Este encuentro de egresados,
empleadores, autoridades educativas
y estudiantes se ha realizado en
diversas ocasiones para realizar los
estudios de pertenencia para conocer
si los programas responden a las
necesidades de los entornos; para la
Facultad es un ejercicio muy
enriquecedor, abundó el director. 

Por su parte, Emily García Montiel,
jefa de la División de Posgrado e
Investigación de la FCFA, hizo la
presentación de las acciones que se
han impulsado en la maestría en
Geomática aplicada a recursos
forestales y ambientales, la cual es
un programa de calidad.  

Destacó la labor de los docentes
que integran el núcleo académico
básico y proporcionó datos generales
de las acciones emprendidas para
mantener la calidad del programa e
incluso mejorarla; al respecto, dentro
de este foro se brindaron dos
pláticas.  
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